

París Descubre la Literatura Fantástica de los Argentinos

PARIS, 10. de diciembre. (P.) El surgimiento de un género fantástico nuevo, constituye el rasgo más original de la literatura argentina de los últimos 30 años, afirma en su edición de hoy la sección literaria del diario francés "Le Figaro".

Un extenso artículo dedicado a comentar la publicación en francés de un volumen de cuentos de Silvina Ocampo, "Historias de la Tierra y el Cielo", editada por Gallimard, y el guión de la película "Los otros", por la editorial Christian Bourgois, de Jorge Luis Borges y Adolfo Bioy Casares, analiza la actual literatura argentina.

El artículo, firmado por el crítico Ugne Karvelis, sostiene que "la invención antes que otra cosa y a través de ella la preferencia por lo irreal, podría ser la divisa de esta literatura argentina nacida como un asunto de familia".

El "asunto de familia" se refiere al hecho de que Silvina Ocampo es hermana de Victoria —a quien Karvelis califica de "deslumbrante"— y esposa de Bioy Casares, de cuya obra sostiene que aún no se ha sabido apreciar su originalidad y su importancia.

"Debieron pasar más de 40 años para que la voz de Silvina, la discreta, llegue hasta nuestros oídos", escribe el crítico de "Le Figaro Litteraire".

De los cuentos de Silvina Ocampo, publicados por Gallimard bajo el título de "Faits Divers de la Terre et du Ciel", Karvelis afirma que se trata de "una joya de precisión mecánica y sutileza poética, una pequeña bomba que continúa estallando en la memoria del lector".

Al relatar un chiste clásico

que afirma que los argentinos "descienden del barco", Karvelis confiesa su asombro de que una literatura así haya surgido de ese "vacío cultural absoluto" que es Argentina.

Otros dos Asesinatos Atribuidos al ERP Argentino

Un Capitán y su Hija Murieron al ser Atacada la Familia, en Tucumán

Excelsior

TUCUMAN, Argentina, 1o. de diciembre. (LATIN, AFP, y AP) — Un capitán del ejército argentino y su pequeña hija de tres años resultaron muertos hoy en esta capital provincial, a consecuencias del ataque de un grupo de desconocidos que dispararon contra el automóvil del oficial.

Aproximadamente al mediodía, el capitán Antonio Viola, junto con su esposa y sus dos hijas se dirigían a la casa de sus padres para almorzar juntos, cuando al cruzar un céntrico barrio, dos automóviles los interceptaron y dispararon sobre el grupo familiar.

Viola resultó muerto instantáneamente, al igual que la pequeña María Cristina, de tres años. La otra niña de 5 años quedó herida y la esposa resultó ilesa.

El ejército informó que el atentado era obra de "terroristas apátridas", en una directa alusión a los guerrilleros del Ejército Revolucionario del Pueblo, ERP, aunque éstos no se han adjudicado este atentado.

El capitán Antonio Viola prestaba sus servicios en el

XIX Regimiento de Infantería del Tercer Cuerpo del Ejército, con asiento en esta ciudad, a 1.350 kilómetros al norte de Buenos Aires.

La niña María Fernanda Viola se encuentra en el hospital local, donde se ha informado que su estado es de mediana gravedad.

Esta tarde se dijo que el ataque fue perpetrado con escopetas recortadas y con revólveres calibre 45.

De resultar cierto que la muerte de Viola es responsabilidad del ERP, ascenderían a 10 las víctimas de esa organización guerrillera, los que amenazaron a los uniformados con realizar una campaña indiscriminada contra ellos, matando a 16 por lo menos, en venganza de la muerte de otros tantos de sus compañeros muertos por el ejército hace algunos meses, después que se rindieron al ser vencidos en un enfrentamiento en Catamarca.

Entretanto, continúa en todo el país la acción en contra de las guerrillas, y se estima que ya han sido detenidas unas dos mil personas.

EL DIA Otro Oficial del Ejército fue Muerto en la Argentina

(AFP y PL)

TUCUMAN, Argentina, 1o. de diciembre.—Un capitán del ejército argentino y una de sus pequeñas hijas perdieron la vida en un ataque perpetrado por un grupo guerrillero, hoy en pleno centro de esta ciudad a mil 400 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

Según la información policial un grupo armado que se desplazaba en dos automóviles, interceptó el paso del vehículo conducido por el capitán Humberto Antonio Viola, de 31 años, quien con su esposa y dos hijas se dirigía a casa de sus padres a almorzar.

Los atacantes abrieron fue-

go contra el militar y sus familiares, alcanzando de lleno al capitán Viola y a su hija María Cristina, quienes dejaron de existir en el acto.

Otra hija del militar sufrió graves heridas, mientras que la esposa resultó milagrosamente ilesa.

La policía montó un vasto operativo para dar con los agresores, que según la policía, eran individuos jóvenes que atacaron a Viola con escopetas Itaka y pistolas calibre 45.

El militar muerto cumplía servicios en el regimiento 19 de infantería con asiento en esta ciudad, y junto a su unidad par-

ticipó en numerosos procedimientos antiguerrilleros.

DIRIGENTE SECUESTRADO

Entretanto, en medios vinculados a esferas de la policía se desmintió que Rodolfo Galimberti, ex dirigente del Consejo Superior Peronista estuviera detenido por las autoridades, afirmó esta mañana el matutino *La Nación*.

La víspera algunos periódicos de la capital argentina daban cuenta de la "desaparición" de quien fuera activo dirigente de la Juventud Peronista, ignorándose su paradero.

EL DI A

Nuevos Asesinatos de la "AAA" en Argentina

Cuatro Personas Fueron Acribilladas en la Capital y en Tres Provincias

(AFP, UPI y AP)

BUENOS AIRES, 2 de diciembre.—Otros 4 asesinatos se registraron hoy en la Argentina, incluido el de un profesor izquierdista, luego que varios guerrilleros abatieran ayer al décimo oficial del ejército en poco más de dos meses.

El nuevo brote terrorista se produjo pese a las grandes batidas "antiextremistas" que continúa realizando la policía, bajo el estado de sitio impuesto hace casi un mes en todo el país.

Un profesor de bioquímica, Rodolfo Celso Gini, fue secuestrado por cuatro desconocidos que lo asesinaron posteriormente, anunció la agencia noticiosa gubernamental TELAM citando fuentes oficiales.

Gini, que se desempeñaba en el Colegio Nacional de Huanquelen, localidad situada a seis kilómetros al noroeste de Bahía Blanca, fue secuestrado por cuatro individuos armados con metralletas que irrumpieron esta madrugada en su domicilio. Tras reducir a la esposa, lo introdujeron en un automóvil que se alejó velozmente. Más tarde el cuerpo de Gini fue encontrado en un campo alcañado a la ruta nacional presentando varios impactos de armas de fuego.

Entre tanto, en un paraje cercano a un establecimiento minero de la provincia andina de Mendoza, fue hallado el cadáver de un hombre de unos 35 a 40 años de edad, enterrado hasta el cuello, con una herida de bala en la cabeza, los brazos totalmente quemados y completamente desnudo, según informó un vocero policial.

Por otra parte, en la ciudad de Olivos, en la zona norte del gran Buenos Aires, fue hallado el cadáver baleado de otro hombre, informó una fuente policial hoy. Por lo que diversos sectores temieron que pudiese ser el dirigente peronista Rodolfo Galimberti.

Sin embargo, la policía informó esta noche que el cadáver acribillado a balazos no pertenece a Calimberti y corresponde, en cambio, a un estudiante cuya desaparición habían denunciado sus familiares.

Tras casi doce horas de espera, la poli-

cía dio cuenta de la identidad del cuerpo. Según lo informado, corresponde a Daniel Benjamín Winer, estudiante de ingeniería, que había desaparecido el 29 de noviembre. El cadáver, con numerosos disparos de armas de fuego, fue encontrado esta mañana en las afueras de esta capital.

ASESINAN A LA ESPOSA DE UN PRESO

Mientras, en Tucumán la esposa de un guerrillero detenido fue asesinada a balazos en la norteña capital provincial.

El cadáver baleado de Berta Molina de Montenegro, de 41 años y madre de 4 hijos, esposa de Juan C. Montenegro, descrito por la policía como guerrillero actualmente detenido, apareció esta mañana en la zona del autódromo local luego que la mujer fue sacada de su casa por individuos armados que se identificaron como policías.

Además, fuentes policiales de Tucumán revelaron esta noche que unas 500 personas han sido detenidas en acciones contra insurgentes.

El gobierno ha intensificado la acción "antisubversiva" desde la vigencia del estado de sitio que comenzó a regir el 6 de noviembre, y ha arrestado gran cantidad de personas.

La policía dijo que los responsables de las muertes del teniente primero Gamband y del mayor López fueron identificados como Eduardo Modesto Praffen, Juan Alberto Tijerina, Fernando Meldrano Gauna, Hilda Nidia Nava, José María Cuesta y Jorge Horacio Ardiles, todos los cuales han sido detenidos.

Por otra parte, treinta y un médicos del hospital local de Bariloche renunciaron hoy a sus cargos luego que tres de ellos fueron objeto de atentados que siguieron a amenazas formuladas por un comando terrorista ultraderechista, según informaron fuentes vinculadas a los profesionales.

Esta madrugada sendas bombas estallaron bajo automóviles o en las casas de tres de los médicos, sin causar víctimas.

excelsior

Abrirán el Martes Próximo al Público la Tumba de Perón

BUENOS AIRES, 2 de diciembre. (LATIN-Reuters)—El 10 del presente quedará abierta al público la residencia presidencial Los Olivos, donde se hallan depositados los restos del general Juan Domingo Perón y de su segunda esposa, Eva Perón, informaron hoy fuentes del gobierno.

Diversos detalles de seguridad y coordinación de lo que se anticipa será una multitu-

dinaria afluencia de público, fueron considerados en el transcurso de una reunión de miembros del gabinete nacional y líderes de la Confederación General del Trabajo.

El general Perón falleció de un ataque cardíaco el 10 de julio del presente año, a los 78 años de edad. Sus restos fueron provisionalmente depositados en la cripta de Los Olivos, mientras se construye el "Altar de la Patria", un panteón que albergará los restos de las figuras más prominentes de la historia argentina.

El cadáver embalsamado de Eva Perón, la "Abanderada de los Humildes", fue repatriado para que se le rindiera homenaje como heroína. Evita falleció de cáncer en 1952, a los 33 años de edad.

Los Radicales Argentinos Buscan Dialogar con Sectores Gubernistas

Ricardo Balbín se Reunió con Raúl Lastiri Para Tratar Diversos Problemas.— Paulo VI Califica de "Delicado Momento" el que Vive el País

(AP, PL y AFP)

BUENOS AIRES, 3 de diciembre.—El presidente de la Unión Cívica Radical (UCR) Ricardo Balbín, principal dirigente de la oposición, mantuvo anoche una larga y discreta reunión con el titular de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri, en un intento por mantener el "diálogo fluido" con el actual gobierno peronista.

Lastiri está en segundo lugar en el orden de sucesión y es también vicepresidente primero del Partido Justicialista (peronista), cuya titularidad ejerce la presidente Isabel Martínez.

El encuentro se realizó anoche en el domicilio privado de Lastiri. Sugestivamente, en el mismo edificio, en la zona de Palermo, la presidente asistía en esos momentos a una fiesta de cumpleaños de la esposa de Lastiri, Norma López Rega, hija del influyente ministro de Bienestar Social, José López Rega, principal exponente del ala derecha peronista.

El diario *Mayoría*, vocero de un sector derechista del peronismo, dice hoy que "miembros de la comitiva y custodia del edificio desmintieron la presencia de Isabel Martínez" en el encuentro Balbín-Lastiri.

Balbín dijo a los periodistas que trató con Lastiri "todos los temas posibles, entre ellos la Universidad, y el estado de sitio; fue un repaso general...", sintetizó.

Precisamente la actuación del ministro de Educación, Oscar Ivanissevich y la forma en que el gobierno aplica el estado de sitio, son los dos principales puntos de conflicto con la oposición. Ivanissevich, vinculado al sector más derechista del peronismo, ha desencadenado una ola de críticas en su esfuerzo por "despolitizar" a las universidades.

Algunos de sus colaboradores provocaron duras protestas cuando elogiaron a regímenes autoritarios europeos, incluyendo al fascista de Benito Mussolini, e impugnaron la necesidad y representatividad de los partidos políticos. La mayor parte de la oposición, por otra parte, sostiene que el estado de sitio implantado el mes pasado por el gobierno, ha sido en parte utilizado para reprimir a toda la izquierda, incluso al Partido Comunista, de conocida posición antiguerrillera.

DIRIGENTE ESTUDIANTIL ASESINADO

Entre tanto el diario *La Opinión* dice hoy que el estudiante de ingeniería Daniel Benjamín Winer, cuyo cadáver se halló 24 horas antes en una zona suburbana, fue muerto por un grupo denominado *Mazorca*.

Winer, de 27 años de edad, había sido secretario del Centro de Estudiantes de Ingeniería y actualmente integraba la directiva de la Federación Universitaria Argentina (FUA) y militaba además en el Frente de Agrupaciones Universitarias de Izquierda (FAUDI).

Mientras, en Córdoba, la Policía Federal detuvo a los

abogados Abraham Kozack, Susana Aguad y Susana Buscovich, a quienes se trasladó a Buenos Aires y quedaron a disposición del Poder Ejecutivo, bajo las disposiciones del estado de sitio.

A fines de la semana pasada, siete abogados defensores de presos políticos fueron detenidos en las provincias de Jujuy y Catamarca.

Por otro lado, un hombre "ejecutado" de un balazo en la nuca, fue descubierto hoy enterrado en una casa abandonada de Merlo, al oeste de la Capital Federal.

El cadáver, que era de un hombre de unos 40 años, se hallaba debajo de uno de los dormitorios de la vivienda,

recubierto con cal y algodones empapados en vinagre. La muerte del desconocido dataría de unos 15 días atrás.

PREOCUPACION PAPAL

En Ciudad del Vaticano el Papa Paulo VI abogó hoy por la concordia y la reconciliación de todos los argentinos "en los delicados momentos presentes".

Formuló el llamamiento al recibir las credenciales del nuevo embajador de la Argentina ahí, Ricardo César Guardo. Dirigiéndose en español en respuesta al discurso de presentación de sus credenciales del embajador, el pontífice dijo:

"La conciencia permanente y activa de esta fraternidad universal en Dios y de la consiguiente exigencia de una solidaridad dinámica vivida y constantemente renovada entre quienes caminan hacia una misma meta, podrá ser fuente inspiradora de sentimientos convergentes y de esfuerzos generosos para que todos y cada uno de los argentinos afiancen la paz en la concordia de los espíritus y la reconciliación de todo el ámbito de sus relaciones".
"Es esto —agregó Paulo VI— lo que ardientemente deseamos para la nación Argentina, especialmente en los delicados momentos presentes".

Excellior - 4-12-74

Policías y Soldados Argentinos Desintegran una Célula del ERP

SANTA FE, Argentina, 3 de diciembre. (LATIN, AFP y AP).—Fuerzas combinadas del ejército y la policía, amparadas en el estado de sitio vigente en Argentina, afirmaron hoy haber desbaratado una importante célula del Ejército Revolucionario del Pueblo, E. R. P., en esta ciudad, y que lograron capturar a 35 guerrilleros, muchos de los cuales están comprometidos en las muertes de oficiales militares.

Entre los detenidos se cuentan los autores de la muerte del teniente coronel, Néstor Horacio López, ocurrida el 7 de noviembre pasado. Igualmente están siendo interrogados los presuntos ejecutores del teniente Juan Carlos Gambande, muerto en octubre. El autor material de la muerte de este último sería un joven de 19 años, llamado Eduardo Pafrel.

Según se indicó, la célula desde 1972 en Santa Fe, 400 desbaratada venía operando kilómetros al norte de la capital, y distribuía mensualmente entre sus componentes alrededor de 14.000 dólares (175 mil pesos), contaba con modernos equipos de transmisión, y sus operativos respondían a las órdenes de un órgano denominado "comité regional".

Acciones similares se realizaron en el resto del país. En Tucumán, donde anteaer fueron muertos el capitán Humberto Arturo Vjola y su hija de tres años, más de quinientos sospechosos han sido arrestados por supuesta participación en los asesinatos.

En Bahía Blanca, puerto a 600 kilómetros de la metrópoli, fue detenido Roberto Hernán Bizana Vidal, chileno, de 20 años, acusado de portar un arma de guerra sin permiso y de ocultar gran cantidad de propaganda subversiva.

Por otra parte, continúa desaparecido el dirigente de la juventud peronista, Rodolfo Galimberti, quien mientras Perón estuvo en el exilio fue su

delegado juvenil en Argentina. Posteriormente el general Perón, después de ser elegido Presidente, destituyó a Galimberti por su posición de izquierdista. Sus amigos y familiares denunciaron desde hace varios días su desaparición, y temen que haya sido asesinado.

Llamó especialmente la atención a los corresponsales extranjeros aquí, el hecho de que las fuerzas de seguridad persigan con tenacidad a las guerrillas de izquierda, y que en cambio no hayan hecho ni una sola detención de un derechista, especialmente de los miembros de "escuadrón de la muerte" llamado "AAA" (Alianza Anticomunista Argentina), que en menos de tres meses ha asesinado a no menos de cuarenta personas.

SIEMPRE



POR JOSE

NATIVIDAD ROSAL

¡Fai i mortaggi tuoi!

¡Acuéstate con tus muertos! La suprema ofensa italiana ha pasado a América y ha corporizado en Argentina. Vivir con los muertos, hablar de ellos, sentirlos, venerarlos y ofenderse hasta la pelea cuando les llamar "mortaggi" —muertuchos— es una costumbre etrusco-romana. Pero la blanda carne o el supuesto duro hueso, se van, se vuelven gas, quizá flotan y alimentan los delirios de los poetas. Hasta los corpúsculos que provocaron la muerte, mueren. Viven los hechos y de la tumba pasan a los libros. Los muertos se vuelven arte y por él aún conocemos el rostro de Julio César. La historia juez dice "esto hizo bueno y esto hizo malo". El tiempo, moviendo el rostro y las manos, sentencia. ¡Nada!

Evita Duarte de Perón volvió a la Argentina. La Ley del Talión se había enriquecido. Ojo por ojo, diente por diente y ¡cadáver por cadáver! No la trajeron la resignación cristiana, la espera por la resurrección de la carne ni un tango. ¡Volver!, en México significa dos cosas: vomitar y regresar a los brazos de la amada. En Argentina tiene volver una connotación clásica. Es irse y retornar con "la frente marchita" cuando la hija nacida en el extranjero tenga quince años y después que se haya hecho "debutante". Hay que volver 20 años después, según el emplazamiento que hiciera Alejandro Dumas. Este plazo se alarga conforme se aumenta la duración de la vida. Después serán 25. Luego 30.

El regreso

De Evita Perón

LA LEY ES: CADAVER POR CADAVER
EL DE ARAMBURU POR EL DE EVITA



Juan Domingo Perón y su esposa Eva Duarte de Perón cuando eran aclamados, en Buenos Aires, en 1952.

Y Evita vuelve como remedio. Apacigua, calma e impone respeto. Sus milagros cívicos son los de apagar rencores, restañar heridas y ser respetada hasta por los izquierdistas. Son tan así los argentinos, tan así, que no está lejano el día en que su cadáver sea llevado de su tumba a las manifestaciones. Tirios y troyanos, montoneros y derechistas, tendrán que callar la boca y bajar las manos, para ponerlas a la altura del pecho en actitud de saludo.

Todo esto mientras que acaba de construirse el Altar de la Patria, un santuario que será mucho más visitado que el de la Virgen de Luján.

¡Los egipcios tuvieron la culpa!

La tecnología en la conservación de cadáveres ha mejorado mucho, ¿qué barbaridad! Los egipcios que se cubrieron de gloria, pues tal parece que sus momias, horrorosas, van a durar al igual que las pirámides. De griegos, etruscos y romanos no queda nada. Rectifico: de estos últimos subsisten algún hueso y un perro. Este aullando, petrificado por la ceniza ardiente que cayó del Vesubio en Pompeya. Por lo demás, ¡nada! Tal parece que las espléndidas ruinas, más compactas y duras que la carne, estaban habitadas por fantasmas. Las cenizas de Julio César, ¿flotan en el Foro Romano? ¿Se han vuelto hierba? En el primer caso se han mezclado con el smog. En el segundo fueron comidas por los corderos de la Edad Media. Quedan cadáveres momificados de los siglos XVIII y XIX, todos espantosos, secos, polvorientos con huecos en las pupilas. Recordar, si no, a las momias de Guanajuato y a las de San Angel.

Pero la obsesión humana quiere, vanamente, que los restos humanos reten al tiempo. Y hay varios procedimientos. Uno: el embalsamamiento, que elimina todo lo fácilmente putrescible, co-

no la sangre y las visceras. Este fue el empleado con Lenin: Otro: El que se dio a Eva Perón por el doctor Pedro Ara:

Evita se ha vuelto Evitita

Este científico español hizo algo mejor que los egipcios, ¡enlata el cadáver! es decir, extrajo todo el aire que había dentro del ataúd, el que, previamente había sido herméticamente cerrado.

El cuerpo tiene algún deterioro, claro está: a) El color rosáceo se ha desvanecido y en las partes tocadas por la ropa se ha hecho más oscuro. b) La color del pelo se ha vuelto mate. c) Se presenta "más chatita". Por apresuramientos en las maniobras, los cargadores la pusieron boca abajo y la nariz tocó ligeramente el vidrio que cubre el féretro. El doctor Ara corrigió el "defecto" pero no del todo. d) Hay una escoriación —algunos cables la llaman "grietas" en la rodilla: También debidas a las malas maniobras. e) La sonrisa que le fue impresa se ha endurecido. La boca entreabierta deja entrever la dentadura, ¿qué aún luce! f) Eva, al morir pesaba 33 kilos. Hoy se le ve como si pesase 50. ¿Qué hizo el doctor Ara para "rellenarla" y para que el cadáver no se enjutasen, se hiciera quebradizo o se resquebrajase? g) Le falta el extremo medio del dedo derecho que le fuera cortado en 1955 para comprobar, por la huella dígital que "era ella". "Terminada la identificación, la punta del dedo fue reimplantada como una especie de homoinjerto, pero no tan sólidamente que pudiera resistir las inadecuadas maniobras y varios traslados de cajas" dijo en sus memorias el doctor Ara, quien falleció a mediados del año pasado en España.

Para tener 22 años el cadáver está muy bien. Solamente se reprocha a los diseñadores del ataúd que no adoptasen un vidrio curvo, en la parte superior.

El vidrio plano apenas permite una visión muy aplastada de la que fuera una mujer pequeña pero esplendorosa.

Pero el cadáver no se achicó más de la cuenta. La falta de aire es inicio de eternidad. El doctor Ara había sostenido la tesis poco agradable de que los cadáveres de la gente que valiese la pena, fuesen enviados al espacio exterior para que allí diesen vueltas, más o menos fresquitos eternamente. Pero se tiene el temor de que los ricos se aprovechen y coronen a este desgarnecido planeta con una cauda —eso sí, luminosa— de restos mortuorios.

El cadáver de Evita Perón vuelve a su patria a la chita callando. También se fue de la misma manera tal como corresponde a un cadáver bien educado. No pudo permanecer ni en Bruselas ni en Alemania y desde Roma pasó a Milán. "María Maggi" era llamada, Dios sabe por qué con nombre de caldo, si ya estaba bien seca.

Los argentinos se desilusionaron. Ellos hubieran querido hacer una manifestación multitudinaria, con gritos, llantos y paletaletas, desmayos, cruz roja y uno que otro tanguista, pero la situación política se imponía. La milicia exigió el cadáver de Aramburu pero los "Montoneros" dijeron que sí, pero previa devolución del cadáver de Evita. Ahora todo mundo está contento. Aramburu en su gaveta y Evita, ¡al fin!, al lado de Juan Domingo Perón.

Pero no descansarán en paz. Ya lo verán.

UN DIA CRITICO EN ARGENTINA

Siempre

Carta de Buenos Aires

8 de noviembre de 1974

La declaración de Estado de Sitio del 6 de este mes ha sorprendido un poco. La política seguida hasta ese día en materia de represión-no parecía prepararla: esa política consistía en una habilísima mezcla de medidas represivas "legales" o localizadas por la Ley 28840, del 1º de octubre (que establecía, sin decirlo, la censura de prensa y la suspensión del derecho de huelga) y de terrorismo y acción psicológica (amenazas y asesinatos efectivamente cometidos por las Tres A - Acción Anticomunista Argentina). Por cierto que el Estado de Sitio añade nuevas posibilidades legales a las ya existentes (allanamientos sin orden judicial, posibilidad de mantener detenidas a las personas "ad vitam eternam" sin juicio, etc.), pero, en la práctica, esas medidas eran empleadas y no había nadie en el país para protestar contra su aplicación "ilegal". ¿Entonces?

Una versión (los rumores galopan en estos tiempos de censura y de autocensura total) propone una explicación: las Fuerzas Armadas (o por lo menos el Ejército, ya que parece muy posible que la Marina jue-

gue un papel importante en las acciones de las Tres A) no estarían de acuerdo con la represión "sucias" puesta en ejecución actualmente por la Policía y las Tres A. Habrían, en consecuencia, exigido el Estado de Sitio para poder reprimir dentro de las reglas y ejercer un control más estricto sobre las actividades de la Policía Federal. Parece, igualmente, que no han apreciado de ningún modo las consecuencias de la cuestión de Catamarca: fue gracias al Ejército que los 16 guerrilleros del E.R.P. (Ejército Revolucionario del Pueblo) fueron localizados y arrestados; entregados de inmediato a la Policía Federal, ésta se apresuró a fusilarlos. Y ahora el E.R.P. continúa con su campaña de ejecución de militares como "represalia" por algo que los militares no habrían hecho. Ayer (7), han ejecutado a un Mayor del Ejército en Santa Fe, el 7º, y otros siete han sido heridos en atentados que tendían a llegar a la cifra de 16 cuanto antes.

Sea como fuere, la muerte del Jefe de la Policía, Alberto Villar -espectacular atentado- ha sido el elemento detonante (si se permite el juego de palabras) que ha precipitado aquella decisión del Poder Ejecutivo (Isabelita): los militares la habrían exigido desde por lo menos 15 días antes. De todos modos, hay

que reconocer que este atentado ha sido un golpe maestro. La manera en que el Jefe de Policía fue liquidado (bomba de tiempo puesta en la lancha en la que estaba por iniciar un paseo en los riachos del Tigre) muestra que los que llevaron a cabo el atentado, los MONTONEROS (que lo han reivindicado) seguramente actuaron con la complicidad de algunos policías (¿policías peronistas?). No faltan los rumores que sostienen que se trata de un golpe de la derecha (concretamente la síntesis López Rega + la CIA = Tres A), con la cual Villar habría estado en desacuerdo. Esta versión parece muy sutil y, por lo tanto, dudosa.

Resumiendo, la declaración del Estado de Sitio podría significar: una represión más "limpia" pero también mucho más generalizada. Entretanto, y durante las últimas semanas, las Tres A no han faltado a sus ocupaciones. La cantidad de personas asesinadas aumentó considerablemente: el ritmo actual es de 2 o 3 por día. Lista siniestra e interminable. El PST (Partido Socialista de los Trabajadores) aparece como una de las presas predilectas del terrorismo: tres militantes, entre los cuales había un dirigente -Victor Robles Urquiza-, han sido asesinados la semana pasada. El pobre Coral, con su gran



bigotazo y su corbatita de moño, ya no sabe más qué decir puesto que en todo momento reivindicó la legalidad y la legitimidad del proceso político que incluye desde Isabelita hasta el Partido Comunista. Por otra parte, ya ni se cuentan los cuerpos mutilados, incendiados o en estado de descomposición avanzada que son hallados diariamente acribillados a balazos. Otro asunto siniestro, sobre el que había que llamar la atención, es el asesinato, como consecuencia de torturas, de tres ciudadanos uruguayos refugiados en Argentina: Daniel Alvaro BANFI BARANZANO (23 años), Luis LATRONICA DAMONTE (25 años) y Guillermo Rivera JABIF GONDA (26 años). Sus cuerpos fueron encontrados la semana pasada, horriblemente mutilados: dos de ellos habían sido castrados. Son las Tres A quienes cumplieron esta tarea, secundados activamente por la policía uruguaya. Y, como corolario, ayer el local del PST ha sido allanado y siete personas que se encontraban en su interior han sido detenidas. La Policía informa que se encontró en el lugar un arsenal...

La universidad: un verdadero desastre. Todas las Facultades han sido parcialmente abiertas (solamente para el dictado de algunos cursos), salvo Filosofía y Letras, cuyo dismantelamiento parece probable. Una cantidad impresionante de docentes fue dejado cesante: sólo quedan los imbéciles y los fascistas (es lo mismo o casi lo mismo); claro que esto es una cuestión de punto de vista. Los decanos fascistas, bajo la férula del inefable OTTALAGANO, se imponen con mano de hierro: policías armados en las facultades, se palpa de armas a toda persona que penetra en un local, etc... En cuanto a lo estrictamente universitario es la catástrofe: a falta de profesores calificados (todos echados) se designa a cualquiera para enseñar cualquier cosa. En Derecho es la gloria; ¡pero el mejor es ZARDINI, decano de Ciencias Exactas: han repetido hasta cansarse que el fascismo es una cosa excelente y que Mussolini, verdaderamente, fue un tipazo!

La represión más masiva, pero menos espectacular, está dirigida contra el movimiento obrero. Después de la intervención de la Federación Gráfica Bonaerense (cuyos empleados han sido cesados) Raymundo Ongaro, Alicia Fondevila y otros dos dirigentes fueron detenidos. No hay noticias de ellos. En las imprentas, los delegados combativos son expulsados unos después de otros por denuncias de los burócratas dirigidos por Zakour, un traidor al gremio, montado sobre la FGB gracias a la intervención. Eso es, por otra parte, la regla en el conjunto de la industria: los "activistas" son expulsados de sus trabajos. En Córdoba las cosas van mal: después de una provocación —un asalto a mano armada— bien organizada contra Luz y Fuerza, el sindicato ha sido intervenido y Agustín Tosco, así como los integrantes de la ex-comisión directiva, tienen un pedido de captura. El, lo mismo que René Salamanca —ex dirigente del poderoso Smata (Sindicato de Mecánicos) de Córdoba—, está obviamente en la clandestinidad. La "Coordinadora de Lucha", propuesta hace cosa de dos meses para luchar contra el avance burocrático-represivo, ha nacido, por cierto, ya muerta. La reorganización se está haciendo, al parecer, clandestinamente y en medio de grandes dificultades, pero se está haciendo...

En cuanto a lo económico, la situación no es más brillante. Después de una serie de tergiversaciones y equívocos, ha sido acordado un aumento masivo de salarios del orden del 15% a partir del 1º de noviembre. La CGT había declarado, no obstante, que para contener el deterioro del poder adquisitivo desde el último ajuste (en abril), el aumento no podía ser inferior al 30%... El desabastecimiento continúa: hoy no hay azúcar en ninguna parte (aunque antes de ayer fueron hallados varios miles de toneladas

ocultas en un galpón en Córdoba). Industriales y comerciantes especulan con toda frivolidad, en espera de aumento de precios que son acordados oficialmente unos después de otros.

Ah! Aunque parezca difícil de creer, el pretexto inmediato invocado por el gobierno para declarar el Estado de Sitio ha sido... la multiplicación de las amenazas de muerte contra los niños de las escuelas. De hecho, parece que detrás de esta historia se oculta una enorme provocación cuyos objetivos inmediatos no son muy claros (¿aterrorizar a las clases medias?, ¿empujar al ejército a un golpe de estado?). Hace unos diez días que comenzó la campaña, después de haberse sabido que un sátiro había violado y asesinado a dos niñas, alumnas de un colegio del Tigre (en los alrededores de Buenos Aires). Seguramente fue él quien dio la idea a quienes telefonean sistemáticamente a todas las escuelas de Buenos Aires amenazando con poner bombas, matar maestros y alumnos, "hasta que Isabelita renuncie", como si la campaña estuviera llevada a cabo por la izquierda o las organizaciones armadas que nunca, en su historial, apelaron a semejantes medios. Rumores inverosímiles circulan por todas partes: que muchos niños han muerto, que ciertas escuelas han sido ametralladas, etc... Rumores falsos, por cierto, pero, entre tanto, los padres de los niños están aterrorizados y la asistencia escolar ha descendido brutalmente.

Alberto Pérez Cáceres

MATANZA EN ARGENTINA

6 Acribillados a Tiros

BUENOS AIRES, 5 de diciembre. (AP)—La policía informó que esta mañana fueron descubiertos los cadáveres de seis hombres acribillados a balazos. Los investigadores dijeron tener la certeza de que por lo menos en tres casos, se trató de asesinatos políticos.

En un automóvil abandonado cerca del Teatro Colón, en pleno centro de la ciudad, aparecieron los cadáveres de dos jóvenes. Un cartel dejado junto a los cuerpos dice "fue-

ron ejecutados por haber participado en el asesinato del mayor Juan Gimeno".

Este militar fue muerto en octubre por el "Ejército Revolucionario del Pueblo" (ERP).

Las dos víctimas, cuya identidad no fue proporcionada, serían miembros del ERP. Estaban envueltos en banderas azules y blancas de esa organización, a las cuales sus victimarios añadieron cruces negras.

En el barrio de Saavedra de esta capital, un grupo de diez hombres armados que simulaban ser policías irrumpieron en el domicilio de Roberto Reinaldo Silvestre, de 26 años, miembro de la Juventud Peronista de Izquierda.

Lo sacaron empellones de la casa y en la calle lo mataron con disparos de ametralladoras y pistolas. Huyeron en dos automóviles.

La policía informó también que en el distrito suburbano de La Matanza, al oeste de Buenos Aires, fueron encontrados hoy los cadáveres de dos jóvenes, a pocos metros de un automóvil abandonado. A unos 50 metros del lugar fue encontrado otro joven malherido, quien falleció al ser conducido a un hospital. Se desconocen su identidad y los móviles del crimen.

SIGUE EN LA PAGINA TRES

El día

Respaldo Militar a Isabel Martínez

La Presidenta, que no Concurrirá a la Reunión de Lima. Viajará la Semana Próxima a la Antártida.— La Juventud Organiza un Acto de Protesta Contra el Gobierno

(AFP, PL, AP y UPI)

BUENOS AIRES, 4 de diciembre. — El ejército reiteró hoy expresiones de lealtad al gobierno expresando que el objetivo fundamental del arma es llegar a las elecciones generales de 1977.

La declaración pertenece al director del Colegio Militar, general Antonio Vaquero y fue formulada hoy en el transcurso de la graduación de los nuevos subtenientes y en presencia del comandante general, teniente general Leandro Anaya.

La semana anterior, y en dos oportunidades, el comandante general de la Marina, almirante Massera, condenó la acción de grupos armados clandestinos y advirtió que su arma no perderá la serenidad por cuanto significaría traicionar el presente y denegar el futuro.

Mientras, la presidente Isabel Martínez anunció que viajaría el martes próximo al sector antártico argentino, en una visita que además de reafirmar la soberanía del país en la zona destacará la importancia del aeropuerto que se está construyendo allí para vuelos comerciales transpolares, informaron hoy las mismas fuentes oficiales que la semana pasada indicaron que la presidente no podía ir a Lima.

CONCENTRACION DE LA JUVENTUD

Por su parte, las Juventudes Políticas Argentinas (JPA) anunciaron que efectuarán una concentración el próximo viernes para solicitar el levantamiento del estado de sitio, entre otras reivindicaciones políticas.

La medida fue decidida en la última reunión de la Mesa Coordinadora del agrupamiento, que integran representantes de diez organizaciones juveniles, entre las que se cuenta la Juventud Peronista, la Federación Juvenil Comunista y la Juventud Radical.

En la concentración, que se efectuará frente al Congreso, exigirán "que se respete la voluntad popular, levantamiento del estado de sitio, libertad de los presos políticos, gremiales, estudiantiles y profesionales, un aumento salarial acorde con el incremento del costo de la vida, la destitución del actual ministro de Educación y Cultura, Oscar Ivanissevich, y del intervector de la Universidad de Buenos Aires, Alberto Ottalagano".

PERIODISTA PRESO

Entre tanto, José García Hamilton, director del diario El Pueblo, que se edita en la noroesteña ciudad de Tucumán, se encuentra detenido desde hace una semana, denuncia hoy el diario La Prensa. En una información fechada en aquella ciudad, agrega que García Hamilton fue detenido por la policía tucumana por publicar una información de una entidad estudiantil que solicitaba la libertad de una dirigente.

Además, en la ciudad de Tucumán, mil 500 kilómetros la norte de Buenos Aires, fue encontrado el cadáver de Emilia Vega viuda de Romero, de 34 años. El cuerpo tenía dos balazos en la cabeza, y se dijo que había sido detenida en varias ocasiones por su presunta vinculación política.

El crimen, presumiblemente cometido por la Alianza Anticomunista Argentina (AAA), se sumó a uno similar ocurrido el lunes.

La anterior víctima resultó ser Berta Rosa Molina de Montenegro, esposa de un militante político que está detenido en la ciudad de Rosario.

Asimismo, se dijo que la casa donde se realizaba hoy el

velatorio de Montenegro fue ametrallada desde un automóvil que pasó a toda velocidad y dos personas resultaron heridas.

Por otro lado, guerrilleros dieron muerte hoy al jefe de personal de una empresa metalúrgica de Buenos Aires, a quien acusaron de "prácticas dictatoriales" contra los trabajadores.

La víctima fue identificada como Ramón Samaniego, gerente de personal de la firma La Cantábrica. La empresa está asociada con la compañía alemana occidental Otto Deutz que fabrica tractores y camiones.

Un grupo de diez hombres armados ingresó hoy por la fuerza en la fábrica de La Cantábrica, llegó hasta el despacho de Samaniego y lo acribiló a balazos. Luego dejó volantes del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) acusando a Samaniego de tratar a los trabajadores de la firma en forma "despótica".

Últimas Noticias La Señora no era Extremista Sino Curandera

BUENOS AIRES, 5 de diciembre. (EFE).— Un gallo que la curandera usaba para llamar con su canto a los pacientes que aguardaban en el consultorio, es buscado por la policía.

Los martes, jueves y domingos, desde hace varias semanas, numerosas personas se reúnen en el jardín de una vivienda situada en la localidad bonaerense de Caseros.

La policía decidió investigar el motivo de aquellos misteriosos conclaves, sospechando que se trataría de alguna organización extremista.

Finalmente, los guardianes irrumpieron en la casa y sorprendieron a una señora conocida por "la doctora", cuando atendía por lo menos a once enfermos simultáneamente.

Los pacientes que aguardaban su turno esperaban para entrar al consultorio que un gallo cantara, según las instrucciones impartidas por "la doctora", quien no era más que una curandera que gozaba de cierta fama en el lugar y fue detenida.

A pesar de la exhaustiva búsqueda llevada a cabo por la policía para atrapar el misterioso gallo-enfermero, éste no fue encontrado.

El día 6.12.74

Sangrienta Jornada Vivió Buenos Aires

Hallan Seis Cadáveres de Jóvenes que Fueron Fusilados.— Un Comando Parapolicial Asesinó en su Casa a Otro Miembro de la Juventud Peronista

(AP, UPI, AFP, EFE y PL)

BUENOS AIRES, 5 de diciembre.—Seis cadáveres baleados aparecieron hoy en esta capital y alrededores y un militante peronista fue asesinado en su casa, en una de las más sangrientas jornadas de la oleada de violencia en la Argentina que elevó a más de 200 el número de muertes de origen político registradas en lo que va del año.

Además, en siete atentados con bombas 2 mujeres transeúntes resultaron heridas,

una de gravedad, al estallar un artefacto debajo del automóvil de un dirigente juvenil de derecha y la casa del jefe de policía de la provincia de Río Negro fue dañada por un poderoso explosivo que no causó víctimas.

En un automóvil abandonado cerca del Teatro Colón, en pleno centro de la ciudad, aparecieron hoy los cadáveres acribillados de 2 hombres jóvenes y un cartel dejado junto a los cuerpos dice que "fueron ejecutados por haber participado en el asesinato

del mayor Juan Gimeno. Este militar fue muerto en octubre por el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP). Las dos víctimas, cuya identidad no fue proporcionada, serían miembros del ERP, y estaban envueltos en banderas azules y blancas de esa organización, a las cuales sus victimarios añadieron cruces negras.

EN SU PROPIA CASA

Por otro lado, la violencia continuó creciendo cuando varios individuos penetraron

en el domicilio de Roberto Reinaldo Silvestri, lo arrancaron de su cama y lo asesinaron en la puerta. Los atacantes dijeron ser policías y Silvestri, de 26 años, fue identificado como militante de la Juventud Peronista.

Entre tanto, en la localidad de Rafael Castillo, distante 25 kilómetros al suroeste de Buenos Aires, un cadáver baleado fue hallado en el interior de un automóvil, otro en la calle a unos 20 metros de distancia y un tercer hombre gravemente herido a unos 70 metros del vehículo, según informó una fuente policial.

Cerca de la estación Santos Lugares, a 12 kilómetros al oeste de esta capital, fue hallado otro cadáver baleado, y el sexto fue encontrado cerca de General Pacheco, localidad a unos 30 kilómetros al noroeste de aquí.

Cerca de este último cadáver fue hallada una bandera del grupo guerrillero peronista Montoneros.

En cambio, no se sabe que haya sido arrestado ningún miembro de los comandos ultraderechistas, tales como la Alianza Anticomunista Argentina (AAA) u otros similares, que se han atribuido el asesinato de más de 40 marxistas y peronistas y ello ha motivado protestas y reclamaciones de los partidos opositores.

Mientras Juan Carlos Coral, máximo dirigente del Partido Socialista de los Trabajadores (legal), fue "invitado" a conversar por funcionarios policiales que lo trasladaron al Departamento de Policía, se informó oficialmente.

Los informantes dijeron que Coral fue detenido en un departamento del sexto piso

del edificio ubicado en la calle Luis María Campos 1550. Y añadieron que fue llevado a la Superintendencia de Seguridad Federal (antes Coordinación Federal), sede de torturas de la dictadura militar.

REUNION EXTRAORDINARIA DEL CONGRESO

Al mismo tiempo, el gobierno convocó al Congreso a sesiones extraordinarias para considerar un extenso temario, intentando el mejoramiento de sus endurecidas relaciones con la oposición.

REPRESION POLICIAL

La policía, entretanto, seguía efectuando procedimientos en todo el país, algunos con apoyo militar, en busca de guerrilleros y se estima que más de 500 personas han sido arrestadas en los últimos días, especialmente por supuesta conexión con los atentados del ERP contra militares. Varios arsenales y escondites de este grupo fueron descubiertos, de acuerdo a la información oficial.

Las sesiones comenzarán la próxima semana. El Parlamento había iniciado su receso reglamentario el 30 de septiembre y debía volver a reunirse en sesiones ordinarias el 30 de abril de 1975. Pero la presidente, Isabel Martínez, incluyó 24 temas en la convocatoria a sesiones extraordinarias y citó al Parlamento. Entre ellos figuran tres considerados como fundamentales por la oposición: 1) La declaración del Estado de sitio, decretado el mes pasado, 2) El nuevo estatuto de los partidos políticos y 3) La reciente intervención federal a las provincias de Salta y Santa Cruz, que provocó aprensión en los medios opositores.

El Día - 6/12/74

El Terrorismo Cobra Otras Siete Muertes en Argentina

Una de las Jornadas más Sangrientas del Presente año

Statistis cablegráfica de
Gerónimo RAGAZZI

BUENOS AIRES, 5 de diciembre.—Con la aparición de seis cadáveres y el asesinato de un militante de la Juventud Peronista en su propio domicilio, la jornada de hoy se convirtió en una de las más sangrientas en lo que va del año.

Como en casos anteriores, un grupo de individuos portando armamento de guerra se hizo

presente en el domicilio de Roberto Reinaldo Silvestri, activista de la Juventud Peronista, de 26 años de edad, y tras identificarse como policías y lograr ingresar en la vivienda, llevaron a Silvestri hasta la puerta de su casa y allí lo mataron con ráfagas de ametralladora.

Por otra parte, los cadáveres de dos jóvenes envueltos en banderas azules y blancas con una cruz negra en el centro,

fueron hallados en el interior de un automóvil abandonado frente al céntrico Teatro Colón. Junto a los cuerpos la policía informó haber encontrado una nota en que se indicaba que habían sido "ejecutados" por su participación en la muerte de un oficial del ejército. El vehículo se encontraba estacionado sobre la avenida 9 de Julio —que es la más importante de la capital argentina—, y a pocas cuadras de la sede del gobierno, de los principales ministerios y de la Jefatura de Policía.

20 MUERTOS EN 10 DIAS

Entre tanto, otros cadáveres no identificados y acribillados a balazos fueron hallados en distintas localidades suburbanas. En la zona de Pacheco —área de importante concentración industrial— un cuerpo ametrallado fue descubierto por vecinos junto a una bandera de la organización Montoneros. Mientras, otro cadáver fue encontrado en los alrededores de la estación ferroviaria de Santos Lugares, y 3 hombres jóvenes aparecieron muertos en otro suburbio a 25 kilómetros del centro de Buenos Aires, con señas evidentes de haber sido fusilados.

Así, mientras el número de víctimas de los "escuadrones de la muerte" ascendían hoy a cerca de 20 en los últimos 10 días —y a más de 200 en lo que va del año—, se destacaba en los medios informativos que, como nueva "modalidad", los asesinos envuelven a sus víctimas en las banderas de las organizaciones a las que supuestamente pertenecerían. Por otro lado, también se destacaba la "notable impunidad" operativa de estos grupos en una ciudad severamente controlada desde la implantación del estado de sitio, así como el hecho de que la policía y los organismos militares de seguridad no han detenido a ningún miembro de los grupos terroristas o esclarecido alguno de sus crímenes. (Fuentes: AP, AFP, EFE, PL y UPI).

Ultimas Noticias - 6/12/74

Dos de sus Captores, Muertos

Liberó la Policía Argentina al Secuestrado Enrique Chiechocki

BUENOS AIRES, 6 de diciembre. (AFP)—El industrial Enrique Chiechocki, secuestrado a fines de octubre último, fue liberado por la policía, quien logró dar muerte a dos de sus captores, tras un intenso tiroteo, se informó hoy.

La liberación se produjo en momentos en que familiares de Chiechocki se disponían a pagar, en la localidad de Rafael Castillo, 30 kilómetros al oeste de esta capital, el equivalente de 6.250.000 pesos mexicanos, convenido con los secuestradores.

Cesan a 1,300 Catedrático en Buenos Aires

Últimas Noticias 7/11
Desmoche Total

en Filosofía y Letras

BUENOS AIRES, 7 de diciembre. (LATIN, E. F. E., AP y AFP)—Las autoridades universitarias informaron que de acuerdo con recientes disposiciones del Gobierno Federal, fueron cesados todos los catedráticos de la Facultad de

Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires: 1,300.

El nuevo decano de la Facultad, el sacerdote jesuita Raúl Sánchez Abelenda declaró:

"Los profesores devotos de Marx y Freud, tendrán que ir ahora a enseñar a Moscú o París, porque en la Argentina se les acabó la aventura sionista, libertaria y destructiva de los valores de la nacionalidad".

Agregó que "el nuevo cuerpo de profesores arrancará de raíz las hierbas perniciosas que envenenaban a la nacionalidad y la familia argentina".

La Presidenta Isabel Perón declaró "intervenida" la Universidad y responsabilizó de las funciones de la casa de estudio al ministro de Educación, Oscar Ivanissevich, quien a su vez nombró como rector a Alberto Ottalagano.

Este designó decano de Filosofía y Letras al sacerdote jesuita Sánchez Abelenda quien en su primera medida oficial, dispuso la depuración masiva de todo el cuerpo de profesores y anunció que contratará a nuevos maestros.

Mientras tanto, hubo nuevos incidentes violentos en las ciudades de La Plata, Mar del Plata, Mendoza y Córdoba.

En La Plata, el estudiante de Arquitectura Enrique Oscar Rosconi, de 29 años, fue secuestrado de su casa esta madrugada. Los captores mataron al joven de cinco balazos en la cabeza cerca de su vivienda, en plena calle.

En Mar del Plata, regidores peronistas de izquierda y derecha intercambiaron disparos en una sesión del Cabildo anoche; una discusión sobre la construcción de un edificio público degeneró al aflorar las diferencias ideológicas y se hicieron más de diez disparos en el recinto. No hubo heridos.

Dos dirigentes sindicales fueron heridos a balazos esta madrugada en Mendoza, al terminar la votación para renovar los cuadros de la CGT (Confederación General del Trabajo) local. La policía intervino, disparó granadas lacrimógenas y arrestó a más de 100 trabajadores.

En Córdoba, comandos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP, trotskista) liberaron esta mañana al industrial austriaco Eric Reuss, de 41 años, director de una empresa metalúrgica. Reuss fue secuestrado el pasado 23 de julio. El industrial europeo se limitó a decir a la policía que "fue tratado bien" y que "se cumplieron las demandas de los secuestradores". No precisó el monto del rescate pagado.

Excelsior

Sánchez Albornoz en el IHE de Buenos Aires

BUENOS AIRES, 6 de diciembre. (EFE).—Claudio Sánchez Albornoz informó hoy que le será renovado el contrato para seguir como director del Instituto de Historia de España en esta capital, cargo que ocupa desde hace 32 años.

Sánchez Albornoz tiene 82 años de edad y es ciudadano español. Continuará al frente del IHE a pesar de que la Universidad Nacional de Buenos Aires dispuso que ese tipo de contratos fueran anulados.

Por otra parte, informó que su obra "En torno a los orígenes del feudalismo", que no ha podido reimprimirse aquí porque la casa editora carece de signos árabes, será editada en España.

Diciembre 7

Excesión + 12-7 y

Propuso Isabelita la Creación de 4 Organismos de Seguridad

Los Aparatos Represivos Serían Casi Idénticos a los de Dictaduras Militares

BUENOS AIRES, 6 de diciembre. (AFP, AP y LATIN). La Presidenta argentina, María Estela Perón envió hoy al Congreso un proyecto en el que propone la creación de cuatro nuevos organismos de seguridad, que contribuyan "a una lucha más eficaz contra el terrorismo". En círculos políticos se recordó que los aparatos represivos propuestos son prácticamente idénticos a los que existían en los anteriores regímenes militares.

La Mandataria asistió esta mañana al local de la Confederación General del Trabajo, CGT, donde con evidente exaltación señaló que los extremistas son "apátridas, repugnantemente escondidos en las sombras". La Jefa del Estado entregó, durante la ceremonia que se efectuó en la sede de la CGT, diplomas a graduados de un curso de capacitación sindical.

Pidió a todos los argentinos que se entreguen por entero a la reconstrucción nacional. "Para un argentino no hay nada mejor que otro argentino" dijo, recordando un lema anterior del peronismo que decía: "Para un peronista no hay nada mejor que otro peronista".

El proyecto enviado al Senado establece un sistema coordinado y centralizado de inteligencia y operaciones, que resulta en un considerable aumento de las facultades del ministro de Defensa Nacional. Los cuatro organismos básicos son:

1) Un consejo de Seguridad y Defensa Nacional, encabeza-

do por la Presidenta e integrado por todos los ministros, más los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas.

2) Una central nacional de inteligencia, que supervisará y coordinará todos los orga-

*nismos de informaciones existentes, tanto del Estado, como de las Fuerzas Armadas y de la policía.

3) Un comité de seguridad interna, formado por la Presidenta y el ministro de Defensa, el de Justicia y el del Interior.

4) Un comité militar permanente, formado por el ministro de Defensa y los tres comandantes de las Fuerzas Armadas.

Isabel Martínez Afirmó que Arreciará la "Antiguerrilla"

:: Notoriamente Exaltada, la Presidente Arengó a los Activistas de la CGT.- Fue Asesinado el Hijo de un Preso Político a Cuya Esposa Fusilaron la Semana Pasada

(AP y AFP)

BUENOS AIRES, 6 de diciembre.— Con voz exaltada la presidente Isabel Martínez declaró hoy que está decidida a arreciar la campaña contra los guerrilleros y dijo que estará siempre "firme y alerta" para darles el "castigo adecuado".

La jefe del Estado, en su primera visita al edificio de la poderosa Confederación General del Trabajo (CGT) desde el fallecimiento del general Perón el primero de julio pasado, dijo que "los extremistas son apátridas... repugnantemente escondidos en la sombra".

Evidentemente exaltada y dando golpes sobre la mesa, la jefe del Estado expresó su plena confianza en el éxito de su gobierno y dijo que está dispuesta a ofrendar su vida para "defender a la nación".

La presidente entregó diplomas a los graduados de un curso de capacitación sindical en la central obrera. El objetivo de esos cursos es enseñar a predicar la doctrina del gobierno.

Por otra parte la presidente envió anoche al Congreso—citado a reuniones extraordinarias para la semana próxima— el proyecto de Ley de Seguridad, destinado a intensificar la lucha contra la subversión que establece todo un sistema coordinado y centralizado de inteligencia y operaciones, que resulta en un considerable aumento de las facultades del Ejecutivo.

SECUESTRADORES FRUSTRADOS

Entre tanto, el dirigente de la Juventud Peronista de la tendencia revolucionaria, Rodolfo Galimberti apareció sano y salvo, anunció un comunicado de esa organización.

El sábado último voceros de la Juventud Peronista denunciaron el posible secuestro de Galimberti, pues no había sido visto desde el día 27 en los lugares que frecuentaba.

Un comunicado suministrado anoche por esa agrupación peronista, anuncia la "aparición" de Galimberti y añade que éste "fue perseguido por un grupo de civiles armados, al que logró eludir ayudado por vecinos que le brindaron refugio durante varios días".

VENGANZA CONTRA UNA FAMILIA

Mientras, un joven de 19 años, cuya madre había sido asesinada hace pocos días, fue ultimado hoy a balazos, agregando su nombre a la macabra lista de más de 200 personas víctimas de crímenes políticos en los últimos meses.

El episodio ocurrió en la ciudad norteña de Tucumán, a mil 500 kilómetros de Buenos Aires, horas después de conocerse el proyecto de nueva Ley de Seguridad del gobierno, destinado a intensificar la lucha contra la guerrilla.

La víctima fue identificada como Luis Manuel Montenegro, de 19 años. Su cadáver acribillado fue arrojado en una calle céntrica de Tucumán desde un automóvil.

La madre de Luis Manuel, Berta Martín de Montenegro, apareció muerta el martes, con signos de haber sido torturada. Había sido secuestrada poco antes, por un comando derechista y durante el velatorio de sus restos el miércoles, desconocidos que viajaban en automóviles abrieron fuego contra los asistentes, hiriendo a 2 con

ráfagas de ametralladora. El enojo con la posible vinculación con el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), dijo la policía.

Otro Maoísta ^{Novidades} Asesinado en Buenos Aires; más Crímenes' y Secuestros

BUENOS AIRES, Dic. 7, UPI Y AP.—Un grupo armado no identificado sacó esta madrugada de su casa a un militante de un ilegal partido comunista macista y lo asesinó a balazos, elevando a 13 el número de víctimas fatales del terrorismo político en Argentina esta semana y a por lo menos 205 en lo que va del año.

En otra manifestación de violencia, un industrial fue secuestrado en la norteña provincia de Tucumán, poco después que un directivo de importante planta siderúrgica fuera libertado por guerrilleros izquierdistas que lo mantuvieron cautivo durante más de cuatro meses y medio.

Enrique O. Rosconi, de 29 años, miembro del Partido Comunista Revolucionario (PCR), fue asesinado por seis individuos armados que esta madrugada irrumpieron en su casa cerca de la capital provincial de la Plata, distante 60 kilómetros al sudeste de Buenos Aires.

Según la información policiaca y relatos de testigos, el grupo armado sacó de la casa a Rosconi, pero éste se resistió y logró huir varios metros, hasta ser alcanzado y asesinado a balazos.

El PCR es producto de una escisión que se regis-

tró en el Partido Comunista tradicional en 1967, tras lo cual adoptó una línea calificada de "pro China", siendo una de sus principales consignas: "Nireguani conciliación: Revolución".

Rosconi fue el décimo izquierdista ultimado esta semana, en la cual también se produjeron los asesinatos de un capitán del ejército, su hijita de tres años y el gerente de personal de una fábrica.

Los atentados contra el oficial del ejército y el gerente de la fábrica "La Cantábrica" fueron aparentemente perpetrados por el proscrito grupo guerrillero marxista autodenominado "Ejército Revolucionario del Pueblo" (ERP) que ayer dejó en libertad al industrial austriaco Erich Breuss, tras un cautiverio de cuatro meses y 17 días. Sólo queda ahora en poder del ERP un mayor del ejército, que fue secuestrado el 11 de agosto pasado durante un asalto del grupo a una fábrica militar de explosivos en la provincia de Córdoba.

Poco después que Breuss fue libertado, otro industrial, José Tiderman, de 63 años de edad, fue secuestrado en la provincia de Tucumán en una acción de tipo comando realizada por in-

dividuos que vestían uniformes policiacos, según informó un vocero policial.

En Mendoza, cuatro personas fueron heridas y cien arrestadas durante un enfrentamiento a balazos entre grupos antagónicos del peronismo ocurrido hoy en la madrugada, después de las elecciones en la regional local de la Confederación General del Trabajo.

LLORA

**LA PRESIDENTE
AL ANUNCIAR
LA REPRESION**

La presidente Isabel Perón, con lágrimas en los ojos, prometió a los argentinos intensificar medidas contra los guerrilleros y dijo que no tendrá dudas en aplicar el "condigno castigo" a los terroristas.

La señora de Perón no dijo qué medidas podrían adoptarse en el futuro, al margen de todas las que se han adoptado en un intento por neutralizar la acción de los terroristas de ultraizquierda del ERP.

También actúan los "Montoneros", brazo armado de la radicalizada Juventud Peronista, que pasaron a la clandestinidad para iniciar la "lucha integral" al gobierno de Isabel Perón por considerarlo contrario al programa de "liberación".

EL UNIVERSAL Fueron Cesados 1,300 Maestros en ~~Uruguay~~ ARGENTINA

Por MANUEL GIL
NAVARRO.

Corresponsal de la E. F. E.

BUENOS AIRES, 7 de diciembre.—Por una reciente disposición, los 1,300 docentes que integran la totalidad del claustro de profesores de

la Facultad de Filosofía y Letras de Buenos Aires fueron cesados.

El nuevo decano de esa Facultad, dependiente de la intervenida Universidad de Buenos Aires, el sacerdote jesuita Raúl Sánchez Abellanda, textualmente declaró en una reunión de trabajo, que "los profesores devotos de Marx y Freud tendrán ahora que ir a enseñar a Moscú, porque en Argentina se les acabó la aventura stalinista, libertaria y destructiva de los valores de la nacionalidad".

La purgación mayor la sufrirán las carreras de psicología, filosofía, ciencias de la educación, sociología e historia.

Por su parte, los estudiantes de varias facultades de la Universidad de Buenos Aires (UNBA), protagonizaron en los últimos días algunos incidentes que evidencian que no ha podido lograrse aún la "normalidad y el orden" que las actuales autoridades buscan implantar, pese a sus buenos deseos.

Los observadores resaltan que la marejada de disturbios debido a "la inflexibilidad" del rector interventor de la "UNBA", Alberto Ottalagano, "hay una sola opción, o marxistas o peronistas".

EL UNIVERSAL Asesinaron a un Maoísta en Argentina

United Press International

BUENOS AIRES, 7 de diciembre.—Un grupo armado no identificado sacó esta madrugada de su casa a un militante de un ilegal partido comunista maoísta y lo asesinó a balazos, elevando a 13 el número de víctimas fatales del terrorismo político en Argentina esta semana y a por lo menos 205 en lo que va del año.

En otra manifestación de violencia, un industrial fue secuestrado en la norteña provincia de Tucumán, poco secuestrado en la norteña provincia de Tucumán, poco después que un directivo de una importante planta siderúrgica fuera liberado por guerrilleros izquierdistas, que lo mantuvieron cautivo más de cuatro meses y medio.

Enrique O. Rosconi, de 29 años, miembro del Partido Comunista Revolucionario (PCR), fue asesinado por seis individuos armados, que esta madrugada irrumpieron en su casa, cerca de la capital provincial de La Plata, distante 60 kilómetros al sudeste de Buenos Aires.

Según la información policial y relatos de testigos, el grupo armado sacó de la casa a Rosconi, pero éste se resistió y logró huir varios metros, hasta ser alcanzado y asesinado a balazos.

Se ignora si el grupo intentaba secuestrarlo o ultimarlo en otro lugar, como es práctica habitual del comando terrorista ultra derechista "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA), que se ha atribuido los asesinatos de 23 personas.

El PCR es producto de una escisión que se registró en el Partido Comunista Tradicional en 1967, tras lo cual adoptó una línea calificada de "chinoísta", siendo una de sus principales consignas "Ni tregua ni conciliación: revolución".

Hace cuatro meses, un juez federal rechazó un pedido del PCR para obtener personería jurídicopolítica.

Excelsior **Alma Pater**

— POR NARANJO —



Excelsior

Prolegómenos del Fascismo

LOS peores sentimientos, carentes de razones válidas, han provocado la decisión en Argentina de cesar a mil trescientos profesores de la Facultad de Filosofía y Letras. El sacerdote jesuita Raúl Sánchez Abelenda explicó la decisión diciendo que "los profesores devotos de Marx y Freud tendrán ahora que ir a enseñar a Moscú o París, porque en Argentina se les acabó la aventura sionista, libertaria y destructora de los valores de la nacionalidad".

En los términos usados por el sacerdote se descubre el antisemitismo y anticomunismo propios del totalitarismo nazista, tal como funesta y criminalmente fue ejercido en la Alemania de Adolfo Hitler. Y a esto se agrega un antintelectualismo deplorable, entraña del fascismo, pues malamente podría

cumplir su misión docente una facultad de filosofía y letras donde se ignoren las dos corrientes impulsadas por Marx y Freud en el pensamiento universal. Se podrá, con toda licitud y derecho, diferir de las doctrinas de estos dos pensadores, y aun formularseles serios cargos y objeciones, pero de ningún modo ignorarlas.

Lo más inquietante en la expulsión de tan gran número de profesores argentinos, es el indicio que dan de una actitud peculiar que se generaliza cada vez más en la República Argentina. No se trata únicamente del problema personal de los mil trescientos catedráticos a quienes se les despoja de su trabajo, sino del ambiente que se genera y que acaso sea el preámbulo de una intención fascista.

El día

Argentina

La Oposición Rechaza la Ofensiva Derechista Contra la Universidad

(AP y PL)

BUENOS AIRES, 8 de diciembre.—La presidenta Isabel Martínez podría relevar en los próximos días, al menos parcialmente, al elenco peronista de derecha al cual confió el sector de educación de su gobierno, indicaron fuentes responsables.

Las declaraciones y actitudes de esos funcionarios, particularmente del interventor de la Universidad de Buenos Aires, Alberto Ottalagano, han provocado enérgicas protestas de la oposición y movilizaciones adversas de los estudiantes.

El principal partido opositor, la Unión Cívica Radical (UCR), expresó al gobierno que la presencia y permanencia de Ottalagano y otros funcionarios de posiciones afines, hacían peligrar la continuidad del fluido diálogo político que tanto la UCR como la mayoría de los partidos opositores han mantenido con las autoridades.

Las críticas se extendieron aún al ministro de Educación, Oscar Ivanissevich, de 78 años, quien ocupó idéntico cargo en 1948 durante el primer gobierno del extinto presidente Juan Perón. Ivanissevich asumió en septiembre, clausurando un ciclo durante el cual peronistas revolucionarios habían tenido a su cargo el campo de la enseñanza, especialmente en la Universidad de Buenos Aires, la principal del país con 180 mil alumnos.

Los sectores derechistas del peronismo dijeron que sus adversarios habían convertido a las universidades en centros de adoctrinamiento guerrillero en los que prevalecía el caos y una permanente agitación, pero observadores universitarios descalificaron esas afirmaciones indicando que el verdadero motivo debía buscarse en el deseo del sector derechista de acumular la suma del poder en sus manos.

Ottalagano suscitó protestas cuando dijo que en el país sólo había lugar para dos posiciones: el peronismo (en su personal interpretación derechista) o el marxismo. Al mismo tiempo, el rector criticó a los partidos políticos, como instituciones.

Un colaborador de Ottalagano, el decano de la Facultad de Ciencias Exactas, Raúl Zardini, hizo el público elogio de Benito Mussolini y del corporativismo.

PIDEN OTRA INTERVENCIÓN

Por su parte, una comisión del Congreso de Intendentes (alcaldes) de Misiones solicitó hoy al interventor del Partido Justicialista local, Héctor Sáinz, que interponga la autoridad del gobierno central sobre los tres poderes en esa provincia del noreste argentino. Lo que —de producirse— elevaría a siete las provincias intervenidas por el gobierno nacional.

Escalera

Isabelita Retirará de su Gabinete a los Derechistas, Dicen

BUENOS AIRES, 8 de diciembre (AFP y AP). — La Presidenta María Estela Perón planea realizar importantes cambios dentro de su gobierno para los próximos días, al alejar a los principales derechistas que colaboran con ella, especialmente aquellos que participan en el sector educacional, informaron hoy fuentes oficiales.

La Unión Cívica Radical, UCR, el mayor partido político opositor argentino, unida al resto de grupos y partidos políticos, señalaron a la jefa de Estado que la presencia de los ultraderechistas en su gobierno "hace peligrar la continuidad del fluido diálogo político, que tanto la UCR, como el resto de los partidos opositores, han mantenido con las autoridades".

Las críticas se han extendido especialmente al ultraderechista ministro de Educación, el anciano Oscar Ivanissevich, de 78 años, y contra varios de sus colaboradores, entre los que se cuentan Alberto Ottalagano, interventor de la Universidad de Buenos Aires; Raúl Zardini, decano de la Facultad de Ciencias Exactas, y el cura Raúl Sánchez Abelanda, decano de la Facultad de Filosofía y Letras.

Últimas Noticias

Frustrado Asalto a una Comisaría en Rosario, Argentina dos Detenidos

ROSARIO, Argentina, 9 de diciembre. (LATIN)—Dos extremistas fueron detenidos y varios huyeron tras fracasar en un intento de capturar una comisaría en esta ciudad, a 311 kilómetros al norte de Buenos Aires, revelaron hoy fuentes policiales.

Una mujer y un joven se acercaron a la delegación y desde una acera ella comenzó

a proferir gritos de auxilio.

Varios policías salieron de la comisaría para investigar qué sucedía cuando la pareja sacó pistolas y disparó contra los agentes, al tiempo que otro grupo abría fuego desde una construcción.

Los policías se replegaron y contestaron el fuego, entablándose un intenso tiroteo que

finalizó con la fuga de los que disparaban desde la construcción.

La pareja pudo ser detenida porque la mujer resultó herida en la cadera. Otros policías se acercaron a la construcción y encontraron abandonados un fusil ametrallador ligero, una escopeta y un transmisor portátil de radio.

EL DIA En Argentina fue Intervenido la Universidad de Córdoba

Continúa la Mayor "Depuración Ideológica" que Recuerdan las Casas de Estudio del País

BUENOS AIRES, 9 de diciembre (AP). — El gobierno intervino hoy la Universidad Nacional de Córdoba tras la renuncia del rector normalizador, se informó oficialmente. La decisión fue adoptada después de aceptarse la dimisión de Próspero F. Luperi y no se dieron a conocer los fundamentos.

La Universidad Nacional de Buenos Aires también está intervenida desde el mes de agosto. Su titular, Alberto Ottalagano, sería reemplazado a fines de mes según fuentes responsables.

Ottalagano, de derecha, ha sido blanco de duras críticas por todos los políticos opositores y especialmente por el radicalismo, segundo partido de importancia.

El gobierno, a través del ministro de Educación, Oscar Ivánisevich, encaró la "depuración" de las universidades por considerar que estaban dominadas por "izquierdistas".

Aunque no se dieron los fundamentos de la intervención a la Universidad cordobesa, pudo saberse que está destinada a continuar la "depuración" de los claustros, y que centenares de profesores, considerados de izquierda, han sido separados de sus cargos como en la Universidad de Buenos Aires.

PARO DE OBREROS DE LA FIAT

Por otra parte, paralizaron hoy sus tareas 5 mil productores, entre operarios, administrativos y técnicos de la planta de material ferroviario de FIAT (Materfer), situada en el Centro Industrial Ferreyra, de esta provincia, según informaron fuentes de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM).

La medida se dispuso después

de una asamblea, en protesta por "las maniobras dilatorias de la empresa para solucionar el pago retroactivo de los empleados que fueron encasillados en las nuevas categorías", expresa un comunicado sindical. Mañana se abrirá una nueva instancia en el Ministerio de Trabajo, en procura de superar el conflicto.

Entre tanto, en Santiago del Estero, mil 247 kilómetros al norte, la Unión Ferroviaria local decretó un paro por tiempo indeterminado en protesta por la detención de su dirigente Domingo Osvaldo Ibáñez, prosecretario general de ese sindicato.

Ibáñez, quien también es concejal municipal por el Movimiento de Integración y Desarrollo (MID) —que forma parte del oficialista Frente Justicialista de Liberación (FREJULI)—, quedó detenido por presuntas "actividades extremistas", según la policía santiagueña.

Mientras, en la capital federal, una delegación de la Comisión de Familiares de Presos Políticos, Estudiantiles y Gremiales (COFAPPEG), denunció ayer la desaparición del joven Héctor Lino Vilches y de sus padres.

Según los denunciantes, el miércoles último al mediodía, Vilches fue detenido por un grupo de policías y civiles.

Posteriormente, fue allanado el domicilio del joven y arrestados los padres de Este, quedando en el lugar una guardia policial.

COFAPPEG afirmó que nada se sabe del paradero de Vilches y sus padres tras los procedimientos policiales.

GRUPOS PARAPOLICIALES

Por otro lado, la Unión Cívica Radical (UCR) de la provincia de Mendoza, a mil 700 kilómetros al oeste de Buenos Aires, denunció hoy la existencia de "grupos parapoliciales que actúan con absoluta impunidad".

La UCR, principal partido opositor, añade en un comunicado al interventor en Mendoza, Antonio Caffiero, que esos presuntos grupos "parapoliciales", "obran con total impunidad y se desplazan por el territorio provincial sembrando el desconcierto y la desazón entre sus atribulados habitantes".

REPUDIO DE OBREROS SUECOS

Finalmente, en Halmstead, Suecia, estibadores suecos han rehusado cargar 50 toneladas de munición antiaérea a bordo de una unidad argentina, debido a que alegan que el gobierno argentino es hostil al movimiento laboral en ese país.

El gobierno argentino compró la munición de los fabricantes suecos Befors AB, y la unidad naval argentina Cándida La Sala llegó la semana pasada, pero los estibadores le negaron el permiso de acoderar.

Un periódico informó que uno de los dirigentes de los estibadores había dicho que "Argentina es un país amenazado por la guerra civil. Los derechistas persiguen y matan a dirigentes laboristas. Nosotros no podemos ayudar a un país semejante".

COMUNICACIONES para todos

"El pueblo marchará. Con los dirigentes a la cabeza, o con la cabeza de los dirigentes".

Juan D. Perón.

ARGENTINA: UNA VIUDA REACCIONARIA Y UN RASPUTIN DE OPERETA

Por Garabet Hanessian



El 16 de septiembre de 1955 un alzamiento militar encabezado por el general Eduardo Lonardi derrocó, mediante cruento golpe de Estado, al gobierno de Juan Domingo Perón. Asilado en España, el caudillo justicialista volvería a la Argentina dieciocho años más tarde, el 17 de noviembre de 1972. Casi un año después, el líder asumió por tercera vez la presidencia de su país, junto a su esposa María Estela Martínez, "Isabelita", luego de ganar los comicios con el 62% de la votación general.

Durante el lapso de tiempo transcurrido (1955-1973), los gobiernos subsecuentes trataron de borrar a un Perón convertido en mito viviente, a través de la persecución, la tortura y la muerte durante la etapa de la resistencia. No podía ser de otro modo para aniquilar a quienes siempre estuvieron de su lado.

Sin embargo, el proceso político



peronista aún sobrevive. Perón murió el 10. de julio de este año y su herencia ha entrado en juego ¿Cuáles son las causas de este fenómeno? Las respuestas quedan en el vacío ante la actitud de quienes se consideran sus legítimos herederos; pero cuyas actitudes demuestran lo contrario.

Al abordar el análisis de esta situación, cuyo fondo es desconocido para muchos, algunas dudas son despejadas por un testigo y actor de los acontecimientos. Carlos Suárez, politólogo y especialista en asuntos latinoamericanos, quien protagonizó en gran parte la odisea del peronismo, viviendo de cerca la represión mediante la acción política directa y perseguido por quienes ilegalmente se encaramaron en el poder, tiene la palabra:

"El proceso argentino, a partir del 10. de julio de 1974 en que se produce la muerte del general Juan Domingo Perón, ha entrado en el agudizamiento



de las contradicciones políticas y sociales que ya se veían manifestando en los meses anteriores de este mismo año. Para ser más precisos, desde el virtual derrocamiento del compañero Héctor J. Cámpora, en julio de 1973. El movimiento peronista es policlasista y agrupa a sectores que van, desde la clase obrera organizada, hasta la desvencijada burguesía nacional. Este frente, en el cual el general Perón ejerció la jefatura desde su aparición política en 1945, entra en colisión después de más de siete años de dictadura militar: el enfrentamiento de las clases sociales que componen el proceso peronista se ha hecho cada día más violento. Esto explica que el mismo general Perón haya perdido el control en su papel de hombre de equilibrio, y que los antagonismos se produjeran de manera irrefrenable. Todo este proceso, a partir de su muerte, adquiere una agudeza extraordinaria, dado que ya no existe ese factor moderador que, si no podía con-

tener la lucha, al menos la atenuaba. Es aquí cuando hacen su aparición una serie de figuras totalmente irrepresentativas, en la medida en que se van alejando de programa que votó el pueblo argentino. Estas figuras apelan a una política antipopular y se acercan a otra derechista y reaccionaria. Tan es así, que en la Argentina, quienes combatieron al peronismo durante toda su trayectoria, hoy elogian al gobierno de la señora Isabel Martínez de Perón, y es evidente que esos elogios no son gratuitos debido a su coincidencia con una política reaccionaria”.

Suárez, ex Director de Prensa y Difusión de la universidad de Buenos Aires, a cuyo frente estuvieron los profesores Rodolfo Puiggrós, Ernesto Villanueva y Raúl Laguzzi entre mayo de 1973 y agosto de 1974, manifiesta sus puntos de vista sobre el peronismo como un movimiento que no ha perdido su vigencia:

“Esta es una pregunta que se hacen

muchos analistas de la política internacional. El peronismo, en estos momentos, no constituye un movimiento homogéneo, por eso no podemos hablar del peronismo, sino de los peronismos: el obrero, popular, combativo y revolucionario, con una línea positivamente socialista; y el peronismo burocrático, reaccionario y pro imperialista, que es al que pertenecen la señora Martínez de Perón, José López Rega y sus más cercanos colaboradores. No podemos hablar de la muerte del peronismo, pero sí de una crisis interna que se ha hecho más violenta debido a las contradicciones. De ella ha de surgir una superación cualitativa que adquirirá una definición; no importan los rotulos, sino la forma de recuperación de una política auténtica peronista que tendrá su raíz en el ala obrera, popular y juvenil”.

Al hacer referencia al pintoresquismo con que se ha manejado la relación entre la señora viuda de Perón y el

justa, opresora y reaccionaria. Aquellos que luchan por la liberación, por una patria sin explotados ni explotadores, por una sociedad justa y libre, en donde el hombre pueda ser artífice de sus destino, justifican su acción ante la violencia que surge del sistema semicolonial capitalista. Porque la raíz última y fundamental de la violencia, como lo señaló el general Perón, radica en la vigencia de una sociedad injusta que mantiene las estructuras explotadoras, que impide la libre expresión de los hombres y de los pueblos. Allí está la raíz, y en el caso de la Argentina, en donde el gobierno se inclina cada vez más a la derecha y se hace cómplice de la opresión, debe apelar a la violencia mediante los organismos represivos del Estado, parapoliciales y paramilitares que están proliferando, desgraciadamente, en mi país. A esa violencia responde el pueblo con la suya, que es legítima y revolucionaria. Una vez más me remito a lo dicho por Juan Domingo Perón: "la violencia en manos del pueblo no es violencia, es justicia". Por eso no se puede asimilar lo mencionado al principio y rechazo terminantemente ese calificativo agravante, apresurado y falto de análisis sobre el terrorismo de la derecha demencial, y el de la violencia de los sectores revolucionarios, a los que se podrán hacer críticas por su método o línea política. Eso es una cuestión diferente, pero una cosa es criticar y analizar objetivamente, y otra el caer en el agravio y en los juicios frívolos sobre lo que es la violencia".

LA "AAA"

En relación a la violencia en la Argentina, en torno a la cual se centra esta conversación con Carlos Suárez, hacemos notar la actividad de grupos como "Patria y Libertad", de Chile; el "Esquadrao da Morte", de Brasil; y la "Mano Blanca", de Guatemala, que se han caracterizado por ser factores de violencia manipulada por intereses bien definidos; el autor de "Los Tupamaros", trabajo documental sobre la situación uruguaya, señala los orígenes y la definición de la "Alianza Anticomunista Argentina", agrupación que ha suscitado, en gran medida, la

violencia en el país del Plata:

"En la similitud señalada están los fundamentos y las raíces de este grupo reaccionario y asesino que ha ultimado a varias decenas de patriotas y revolucionarios militantes, que se consideraron como lo mejor del movimiento obrero y popular de mi país. Digo que allí está la raíz, porque bien sabemos cuáles son los intereses y sectores que defienden en sus países esas bandas de asesinos fascistas, o sea la pervivencia de una sociedad injusta en la que el hombre sigue alineado y supeditado a la defensa irrestricta de la propiedad privada sobre los medios de producción. Pero ellas no impedirán el triunfo de los pueblos. Desde luego que en este camino arduo han caído muchos compañeros del movimiento revolucionario argentino, peronistas y no peronistas. Quiero destacar el caso del gran escritor y maestro de toda una generación como lo fue el doctor Juan José Hernández Arregui que, si bien no fue asesinado directamente por la "AAA", la campaña de amenazas hizo que su enfermedad se recrudesciera y que muriera en el pasado mes de septiembre. Podemos cargar a la responsabilidad de esos mercenarios la muerte de este gran ideólogo de la liberación argentina. Iguales

fueron los casos de los compañeros Horacio Troxler, Atilio López y Rodolfo Ortega Peña, entre muchos otros, que cayeron víctimas de la violencia irracional de esta organización, financiada y dirigida desde el gobierno, y por organismos como la CIA norteamericana".

Nuestro entrevistado, quien como militante del peronismo desempeñó el cargo de coordinador de la Comisión de Relaciones Políticas de la Confederación General del Trabajo (CGT), abunda sobre el tema y añade:

"En el caso de la "AAA", como toda organización que está al servicio de los intereses antes mencionados, sus principales responsables nunca se harán cargo ni asumirán su papel públicamente. Desde luego que lo van a negar y que incluso tratarán de demostrar que aquellos que los acusan están bajo la égida de La Habana, Moscú o Pekín; pero lo concreto, y de lo cual hay pruebas irrefutables, no sólo de tipo subjetivo sino objetivo como son las publicaciones de la burocracia sindical entre las que se cuenta una llamada "El Caudillo", es que se ha llegado a aplaudir, a enunciar y a instigar los crímenes de una cantidad de compañeros que han sido ejecutados. Esa revista es

BOLSA GRATUITA DE TRABAJO RAMO AUTOMOTRIZ

MECANICOS EN GENERAL, HOJALATEROS,
PINTORES, LAVADORES, LUBRICADORES,
ELECTRICISTAS, RECEPCIONISTA, JEES DE
TALLERES, ETC.

HABAN SU SOLICITUD A LA
ASOCIACION DE TALLERES AUTOMOTRICES,
S/A.

COMIS. DE CONTROL N.º 46-A COL. SAN

DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES

LA BUENA NOTICIA BUENOS AIRES

1972

Distraído

OMOTVI iod ELGIA
21-12-74



Exclusiva - 21-12-74

Clausuran en Argentina los Diarios "Crónica" y "La Calle" por Atentar Contra la Seguridad y Violar la Constitución

BUENOS AIRES, 20 de diciembre. (LATIN y AFP)—El gobierno argentino clausuró hoy los diarios "Crónica" y "La Calle", por "atentar contra la seguridad interna y externa del país y violar la Constitución".

Son ya nueve las publicaciones afectadas por esta drástica medida, desde que el justicialismo asumió el poder en mayo de 1973.

Los decretos ejecutivos, firmados por la Presidenta María Estela Perón, prohíben la impresión y circulación de los diarios, ordenan la clausura de las oficinas de redacción de ambas publicaciones, la confiscación de sus ediciones en preparación y la clausura de cualquier otro periódico que pretenda substituirlos.

Pese a ello, el vespertino "Crónica" logró salir con un titular que decía: "Expectación por la demanda de clausura contra «Crónica», formu-

lada por un grupo de diputados nacionales".

En círculos informados se dijo que todo se debe a que el lunes pasado, "Crónica" lanzó un llamado a la señora Perón para que se decida invadir las islas Malvinas, cuya soberanía reclama Argentina, y se ofreció a reclutar voluntarios para la lucha.

Por lo que se refiere a "La Calle" —periódico de tendencia izquierdista nacido hace sólo un par de meses ("Crónica" tiene diez años de vida), el gobierno señaló que "actúa como encubridor del terrorismo y la subversión e insiste en denigrar a las fuerzas de seguridad".

Ayer, Marta Mercader, directora de "La Calle", pidió en una carta abierta que se inicie una investigación para detener la ola de asesinatos diarios que "no son obra de dementes sino que cumplen una táctica firmemente conce-

bida y metódicamente realizada".

Se dijo que la clausura de estas dos publicaciones es "definitiva e irreversible".

Un grupo de diputados opositores pidió al gobierno que levante las clausuras y exigió que se les entregue más información al respecto.

ASESINARON A EMILIO HASALIK

Por otra parte, en diversos actos de violencia ocurridos hoy tres personas resultaron muertas, hubo tres heridos y varios detenidos.

Emilio Hasalik, jefe de Producción de la Empresa Petroquímica Sudamericana, fue asesinado a tiros por dos jóvenes cuando salía de la fábrica, en La Plata.

En Buenos Aires, cuatro

asaltantes que trataban de robar a una mujer se enfrascaron en un tiroteo con la policía, cerca del Ministerio de Relaciones. Dos murieron y dos resultaron heridos, pese a lo cual pudieron huir. Uno de los muertos fue identificado como Tomás Horacio Carricaburu.

Asimismo, se informó que cinco guerrilleros del Ejército Revolucionario del Pueblo asaltaron el destacamento policiaco de Villa Constitución, en la provincia de Santa Fe, a 350 kilómetros de la capital. El oficial Julio Díaz resultó gravemente herido.

Los atacantes se llevaron armas y documentos oficiales.

En Rosario, policías y soldados se tirotearon con varios desconocidos, algunos de los cuales lograron ser detenidos.

Protestas en Argentina por la Clausura de los dos Periódicos

Diputados de la Oposición y Periodistas Piden al Gobierno Explicaciones y la Derogación del Decreto

BUENOS AIRES, 20 de diciembre.—El gobierno argentino clausuró los periódicos **Crónica** y **La Calle** por "encubierta apología y persistente denigración de las fuerzas de seguridad y de los órganos de gobierno" en lo que hace al tabloide **La Calle**, y por "desarrollar una activa campaña en la que se arroga facultades de convocatoria de ciudadanos para la defensa del territorio nacional" que viola la constitución nacional, en el caso de **Crónica** según el decreto del poder ejecutivo emitido.

El lunes pasado **Crónica** lanzó un llamado a la presidente María Estela Peron para que se decida a invadir las islas Malvinas y se ofreció a reclutar voluntarios.

Con estas sanciones suman cuatro los diarios clausurados por el gobierno de la presidente Perón desde el mes de marzo pasado. Otras cuatro publicaciones políticas semanales corrieron la misma suerte.

Pese a ello, el vespertino **Crónica** logró llegar a sus lectores habituales, aunque en medio de una alocada carrera para impedir que varios centenares de patrulleros interceptaran la distribución de unos 400 mil ejemplares.

PROTESTA

Ante este hecho, los bloques de diputados opositores pidieron hoy al gobierno que levante la clausura de los diarios que, según voceros gubernamentales, sería "definitiva e irreversible".

La mayoría de los bloques, incluyendo al del radicalismo el segundo partido en importancia, dieron declaraciones reclamando informes al Poder Ejecutivo sobre los motivos de la drástica decisión adoptada en la tarde de hoy.

Los insultos y recriminaciones fueron intercambiados luego que el oficialismo dispuso levantar la sesión 30 segundos después de iniciada, aparentemente para evitar un debate en torno al hecho.

Juan Carlos Domínguez, diputado comunista, dijo levantándose de su asiento que "esto es una vergüenza... Han clausurado dos diarios y este asunto debe tratarse en el Parlamento". Diputados oficialistas respondieron con enérgicos términos lo que decía el legislador comunista.

PETICION DE PERIODISTAS

Más tarde, la Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA) pidió al gobierno que derogue los decretos por los cuales se clausuró hoy los dos periódicos.

La entidad, que nuclea a la mayoría de las publicaciones de Argentina y que preside Juan Valmaggia de La Nación, expresó su "profunda inquietud" por la medida gubernamental.

También ADEPA reclamó por la detención de Luis Ignacio García Hamilton, director del diario **El Pueblo** de la ciudad de Tucumán.

ADVERTENCIA SOBRE EL FASCISMO

En otro orden de cosas, Raúl Alfonsín, dirigente del sector izquierdista de la Unión Cívica Radical (UCR), principal de la oposición, dirigió un duro ataque al gobierno peronista, señalando el peligro de que "se legalice el fascismo mediante elecciones cada cuatro años".

Al hablar anoche en un local partidario próximo a esta capital, Alfonsín dijo que el radicalismo no participa de ninguna "aventura golpista". Pero acto seguido advirtió que "sobre la posibilidad de un autogolpe (gubernamental), que quizás ni siguiera precise realizarse, porque en una de esas se puede legalizar el fascismo con elecciones cada cuatro años".

Alfonsín acusó a los sectores de la derecha peronista que prevalecen en el gobierno, de "haber montado un tripode que hace difícil el ejercicio de

la democracia en el país. Lo identificó como constituido por la Ley de Asociaciones Profesionales, la Ley de Seguridad del Estado y la política de difusión e información.

RENUNCIA POR PRESIONES JUDIAS

Por otro lado, un jefe de policía provincial anunció hoy que renunciaba por "presiones judías", porque autorizó la publicación en un boletín policial de un artículo que exhortaba a luchar "contra los judíos, los masones y los comunistas".

Benigno Ardanaz, comandante retirado de la gendarmería y jefe de policía de la provincia de Río Negro, dijo que su renuncia se debía a una orden verbal impartida telefónicamente por el ministro del Interior, Alberto Rocamora, "quien actúa bajo presión de la Delegación de Asociaciones Israelitas de la Argentina (DAIA)", la principal organización de la colectividad judía de este país.

Desde Moscú, en otra información, el vicepresidente del presidium del Soviet Supremo, Gueorgui Dzatzenidze., confirmó que la presidente de Argentina María Isabel Perón visitará la URSS en fecha a determinar.

El dirigente soviético regresó de un viaje a la Argentina a la cabeza de una delegación parlamentaria soviética, en cuya oportunidad formuló la invitación a María Isabel Perón en nombre de Nikolai Podgorny, jefe del Estado soviético.

Exhorta un Líder Guerrillero a Estudiantes Argentinos Para que "Empuñen las Armas"

Tras el Hallazgo de 3 Cuerpos Dinamitados, López Rega Dijo que la Violencia Cedió Casi Totalmente

BUENOS AIRES, 10 de diciembre. (APP, AP y LATIN) Mario Santucho, líder guerrillero argentino, hizo hoy un llamamiento a los estudiantes instándolos para que sigan "el ejemplo del Che Guevara y empuñen las armas". Entretanto se informó que ayer fueron encontrados los cuerpos destrozados de tres personas, dinamitadas luego de ser acribillados en los suburbios bonaerenses. Sin embargo el ministro de Bienestar Social, José López Rega, declaró que la "violencia política ha cedido casi totalmente en nuestro país".

Santucho, secretario general del Partido Revolucionario de los Trabajadores y jefe militar del Ejército Revolucionario del Pueblo, ERP, lanzó desde su clandestinidad un panfleto en el que expresa a los estudiantes que "la lucha armada es el único camino revolucionario", al mismo tiempo que califica al gobierno de María Es-

tela Perón de "Estado policial", que "pretende imponer el terror y corromper a los estudiantes".

La policía trataba hoy de identificar los restos destrozados de tres personas, encontrados ayer en los suburbios capitalinos. Según los vecinos de la guarnición militar Campo de Mayo, a 30 kilómetros del centro capitalino, ayer en la tarde escucharon una violenta explosión en unos basureros. Al correr al lugar, encontraron restos humanos esparcidos en un radio de 300 metros. Además, con los despojos y ropas hallaron que se habían formado las iniciales "E. T. I. G. S."

Las primeras investigaciones demostraron que los asesinados fueron conducidos vivos hasta el basurero, allí fueron muertos, a juzgar por la cantidad de casquillos de ame-

tralladora, y después se les colocó una poderosa carga de TNT, que los destrozó completamente. A los cadáveres se les cortaron las yemas de los dedos para evitar su posterior identificación.

En una entrevista hecha por la radio y televisión francesa, el ultraderechista ministro de Bienestar Social y secretario privado de la Presidenta Isabelita, señaló que el justicialismo es una posición "tan lejana del capitalismo, como el marxismo insectificante".

HA CEDIDO LA VIOLENCIA

Afirmó que "la violencia ha cedido en todo el país, existen si hechos aislados, como ocurren en toda Europa, en Cercano Oriente y en todos los lugares del mundo, pero la violencia no está desatada para derrocar al gobierno en especial".

Al consultarse si él era derechista, López Rega se definió como "más o menos autoritario y en contra de los que se llaman progresistas".

López Rega, reconocido como cultor de hechicerías, ciencias ocultas, lectura del Tarot, eicétera, dijo que sus aficiones eran cosa personal.

—¿Se sitúan esas actividades en la realidad nacional?

—"Cuando un pescador va al río —dijo el ministro— para conseguir un pescado necesita una carnada. Como yo entiendo bastante de política, puse una carnada para que el enemigo se entretenga discutiendo si soy astrólogo, un brujo o un mago. Cuando ellos están ocupados de eso, yo me ocupo de trabajar por mi patria. El misterio está en que no tengo mucho tiempo para conceder entrevistas periódicas, y así dedico todo mi tiempo a servir al país, a servir a los hombres que necesitan de mí", concluyó el ex cabo de la policía argentina.

No se Decide aún si se Invitará a Cuba al "Nuevo Diálogo" en Argentina

El Canciller Alberto Vignes se Entrevistó con Raúl Roa en Lima

(AP, PL, AFP y UPI)

Buenos Aires, 12 de diciembre.—El canciller Alberto J. Vignes declaró que aún no puede adelantar si Cuba será o no invitada a la reunión de ministros de Relaciones Exteriores americanos que se realizará en marzo en Buenos Aires, aunque recordó que la Argentina fue autorizada a organizar dicho encuentro "...sin exclusiones".

Vignes hizo declaraciones a los periodistas anoche, al regresar de Lima, donde asistió a los actos celebratorios del 150 aniversario de la batalla de Ayacucho.

El canciller admitió que en la capital peruana se entrevistó con su colega de Cuba, Raúl Roa, pero rehusó revelar los temas considerados. La

reunión de Buenos Aires es la tercera del "nuevo diálogo", después de los de Tlatelolco y Washington.

"ARGENTINIZACION" INCONCLUSA

Mientras, las tres empresas que serían argentinizadas por el gobierno continúan normalmente sus actividades y los círculos políticos y la prensa esperan se aclare oficialmente el alcance de la medida anunciada hace casi dos meses.

El pasado 17 de octubre, la presidente Isabel Martínez anunció la medida, pero dos meses después y ante el desconocimiento sobre el futuro accionar del gobierno hacia esas entidades extranjeras, la prensa y los círculos políticos formulan diversas conjeturas.

Las firmas Siemens, Standard Electric y la Compañía Italo Argentina de Electricidad (CIADA), involucradas en el anuncio oficial, continúan hasta el momento su misma línea de trabajo.

PRESUPUESTO DEFICITARIO

Entre tanto la Cámara de Diputados inició hoy la consideración del presupuesto para el año próximo, el cual tiene un déficit previsto de 18 mil millones de pesos (mil 800 millones de dólares) que ha sido cuestionado por los partidos opositores por considerarlo que no se ajusta a la realidad. Pero a pesar de la oposición, el proyecto será aprobado en razón de que el oficialismo tiene mayoría parlamentaria.

Los miembros de la Comisión de Presupuesto, integrada por representantes de todos los partidos, expresaron críticas al proyecto y consideraron el déficit como tentativo, pues no hay previsiones para aumentos de salarios durante todo 1975, así como también para otros casos extraordinarios.

AMENZAN CON RIOS DE SANGRE

Por otro lado, una enérgica advertencia a las fuerzas "subversivas" formuló el coronel Rodolfo Mujica al afirmar, zanjones o cañadas para hacer correr la sangre de la bestia apátrida", cuando le toque actuar a la Cuarta Brigada de Infantería Aerotransportada que comanda en Córdoba.

Mujica hizo esa advertencia en un enérgico discurso que pronunció el miércoles en un acto estrictamente castrense,

al asumir la comandancia de esa Brigada, con asiento en esa ciudad, a 780 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

"Sabe la Brigada, dijo textualmente, que si llegado el momento debe salir a empeñarse en lucha, serán necesarios ríos, zanjones o cañadas para hacer correr la sangre de la bestia apátrida que, estén seguros, hociará contra la tierra o contra el asfalto cuando a la Brigada le toque actuar".

NUEVOS FUSILAMIENTOS

Al mismo tiempo, la aparición de los dos nuevos cadáveres, un hombre y una mujer jóvenes, a un costado de una ruta situada unos 35 kilómetros al noroeste de aquí, elevó a 20 el número de asesinatos de motivación política que se han registrado en los últimos 11 días, según informó una fuente policial.

El hallazgo de los dos cuerpos se produjo luego que un llamado anónimo informara sobre la existencia de los cadáveres, pero la fuente no indicó si algún grupo se había atribuido las muertes y los cadáveres no fueron inicialmente identificados.

También continuaban sin ser identificados los restos de tres personas, que hace tres días fueron fusiladas y luego destrozadas con un poderoso explosivo cerca de una guaranía militar en la zona oeste del gran Buenos Aires.

Por la Muerte de la Niña Viola, el ERP Dejó sin Efecto su Represalia Indiscriminada" Contra Oficiales Argentinos

- ★ Severa Amenaza de un Comandante de Infantería
- ★ La Muerte de María Cristina, "Desafortunado" Episodio
- ★ Dos Muertos y un Secuestro, al Continuar el Terrorismo

★ BUENOS AIRES, 12 de diciembre. (AFP, LATIN y AP) El Ejército Revolucionario del Pueblo, ERP, decidió hoy dejar sin efecto su "represalia indiscriminada" contra oficiales del ejército, después que uno de sus comandos mató a un capitán y a su hija de 3 años. Entretanto, en Córdoba, un alto jefe militar advirtió que "serán necesarios ríos, zanjones o cañadas para hacer correr la sangre de la bestia apátrida", cuando le toque actuar a su unidad, la IV Brigada de Infantería Aerotransportada.

En un editorial de la revista "El Combatiente", órgano oficial del Partido Revolucionario de los Trabajadores, cuyo secretario general es Mario Santucho, líder del ERP, afirmó que se había decidido suspender la "represalia indiscriminada", iniciada en septiembre pasado, para vengar a 16 militantes guerrilleros fusilados en Catamarca después de su rendición.

"El Combatiente" señala que la muerte de la pequeña María Cristina Viola, acribillada junto a su padre, el capitán Humberto Viola, fue un episodio "desafortunado". Agrega que el ERP "investiga el injustificado exceso" y que mientras tanto se suspende la acción. El mencionado oficial fue ejecu-

tado en su automóvil el pasado 10. del actual, sumando la décima víctima de la organización guerrillera.

En tanto, en Córdoba, el coronel Rodolfo Mujica, en un discurso que pronunció el miércoles pasado al asumir la comandancia de la IV Brigada de Infantería Aerotransportada, con asiento en esa ciudad a 780 kilómetros al noroeste de esta capital, señaló que "allegado el momento debemos empeñarnos en la lucha, serán necesarios ríos, zanjones o cañadas para hacer correr la sangre de la bestia apátrida que, estén seguros, hociar (caerá de boca) la tierra o el asfalto, cuando a la brigada le toque actuar".

Recordó Mujica la aptitud para el combate de la unidad que comanda, "que muy bien conocieron quienes en su accionado accionar pretendieron humillarla". Durante el "cordobazo" de 1969 en esta provincia, cuando no menos de 30 personas murieron, fueron precisamente las tropas de la IV Brigada las que reprimieron a los trabajadores en huelga.

En el resto del país continúa la ola de violencia. A 40 kilómetros de Buenos Aires fueron hallados dos cadáveres, un hombre y una mujer, sin identificación alguna. En el suburbio de Hurlingham, varios desconocidos secuestraron a un empresario transportista, pidiendo como rescate la cantidad de 200.000 dólares (2.5 millones de pesos).

Un Régimen Policiaco Impera en las Universidades de Argentina

:: Los Sectores Derechistas Afianzan su Posición en el Régimen
:: Se Trata de Paralizar la Movilización Popular y de Partidos
:: Habla el Dirigente Estudiantil de Aquel País, Eduardo Sigal

por Javier ZAMORA

Oscar Ivanissevich, ministro de Educación y Cultura en el gobierno de Argentina "es el responsable de los asesinatos y detenciones producidas en los últimos días en el país en contra del estudiantado", dijo Eduardo Sigal, miembro del Comité Ejecutivo Nacional de la Federación Universitaria en ese país, en entrevista concedida a El Día.

Ivanissevich, por otro lado, "es uno de los más firmes representantes de los sectores golpistas y fascistas dentro y fuera del gobierno". Su gestión dentro del medio

educativo, por otro lado, ha servido para acabar "con el avance democrático de las masas estudiantiles e introducir, en su lugar, un régimen policial", señaló Sigal.

El dirigente estudiantil se encuentra en México con el fin de informar al estudiantado de la situación política que prevalece en su país, en un viaje que está realizando por varios países de América Latina.

Una de las preocupaciones centrales de los estudiantes argentinos, indicó, es que a partir de la muerte del general Perón se ha agudizado un forcejeo entre quienes están por un status favorable al imperialismo "y quienes están por la liberación económica". Nuestra preocupación —reiteró— es que sectores derechistas dentro del gobierno y en el que principalmente están José López Rega, ministro de Bienestar Social e Ivanissevich, han afianzado su posición, llevando a cabo algunas medidas antipopulares y motivando dos crisis de gabinete, respectivamente en agosto y septiembre, que sirvieron para consolidar su fuerza en el aparato gubernamental".

Expresó que la política de este sector es coincidente con los objetivos fijados por el imperialismo, el cual no está satisfecho con las medidas de nacionalizaciones y de libertades democráticas que venía efectuando el régimen. "En firme —acotó—, planean la realización de un golpe de Estado que les permita garantizar sus posiciones e intereses".

Algunas de las medidas decretadas por el régimen "como el estado de sitio, no favorecen a erradicar el intento golpista. Por el contrario, tratan de paralizar la movilización popular y el libre accionar de sus propias organizaciones y partidos políticos".

En otra parte de la entrevista se refirió a la Alianza Anticomunista Argentina, a la que calificó de "cuerpo parapolicial" creado por la derecha, "utilizando la excusa del terrorismo".

Dijo que la AAA es parapolicial, aportando un dato que lo comprueba. "Hace un mes, la policía allanó varios locales en la provincia de Córdoba. El del Partido Socialista de los Trabajadores, el del Sin-

dicato de Luz y Fuerza y el del Partido Comunista, donde además de asesinar a Tita Hidalgo militante comunista pintaron en las paredes leyendas firmadas por la AAA".

IVANISSEVICH

Luego repitió sus acusaciones en contra de Ivanissevich. "Ataca a la universidad no tanto por los defectos que existían dentro de las instituciones educativas sino para terminar con su lado positivo", afirmó.

Por ejemplo, continuó, el período comprendido hasta el año de 1973, antes de que entrara, fue uno de los más fructíferos en investigación, donde además se había logrado un amplio clima de democratización interna. Estaban en vigencia las libertades, había una creciente participación del estudiantado docente y no docente en la conducción universitaria y se desarrollaban aceleradamente las organizaciones.

Manifestó Sigal: "Se estaban dando los pasos para cambiar la organización social en la universidad con la implantación del ingreso irrestricto. Se habían eliminado los subsidios de las empresas imperialistas y se había expulsado a los maestros vinculados a los monopolios". "Se daba, además, un crecimiento del rol de la universidad y se vinculaba a ésta, cada vez más, con el proceso de liberación de la Argentina a través de la firma de casi 700 convenios con el gobierno, municipios y empresas estatales.

"Al entrar Ivanissevich —finalizó—, se acabaron todas esas conquistas. Introdujo un régimen policial, con el contrato de 2 mil cesantías por ejemplo en la Universidad de Buenos Aires, que prohíben la realización de asambleas, reuniones, etcétera, y con la instalación de redes de micrófonos para controlar lo que se dicta y se hace en las aulas".

Asesinaron a Balazos en Argentina a Cuatro Hombres y dos Mujeres

"AAA" se Atribuye la Matanza

181 Homicidios Desde que Subió Isabelita a la Presidencia

BUENOS AIRES, 13 de diciembre. (LATIN, AP, AFP) La policía descubrió hoy cerca de aquí los cadáveres de seis personas —cuatro hombres y dos mujeres— muertos a tiros y con las manos atadas a la espalda, y la Alianza Anticomunista Argentina se atribuyó el múltiple atentado.

Al mismo tiempo, hubo tres atentados dinamiteros en otras localidades y un tiroteo en San Miguel de Tucumán. Cinco policías resultaron heridos y se informó que los daños materiales son cuantiosos.

Los cuerpos de los cuatro hombres y las dos mujeres fueron hallados en Villa Lugano, en la periferia de esta capital.

Ayer aparecieron en El Viso, a 40 kilómetros al norte de aquí, los cadáveres acribillados de dos maestros: un hombre y una mujer.

Y el lunes pasado, a escasos 200 metros de la base militar de Campo de Mayo, fueron localizados los cadáveres de tres hombres que primero fueron abatidos a tiros y luego despedazados con cargas de dinamita.

La cifra de crímenes políticos asciende ahora a 181 desde que la Presidenta Isabel Perón asumió el gobierno el primero de julio.

Varios medios de difusión recibieron hoy llamadas de presuntos voceros de la "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA), organización terrorista de derecha que se ha atribuido el asesinato de más de 60 marxistas y peronistas de izquierda en los últimos meses. El grupo informó dónde estaban los cinco cadáveres.

MAS ATENTADOS EN PROVINCIA

La violencia política se extendió en las últimas horas a San Miguel de Tucumán donde un comando guerrillero atacó a una autopatrulla, hiriendo a dos policías. También estallaron bombas en una oficina jurídica, una sede gremial y una Comisaría de la localidad de Tigre.

La policía federal reveló, mientras tanto, el arresto de Ester Raquel Kitay, universitaria de 29 años, cuando se disponía a viajar en avión a París y Niza llevando mensajes cifrados del ERP.

En Tigre, 30 kilómetros al norte de esta capital, una bomba estalló esta mañana hiriendo a tres policías cuando trataban de desarmar el artefacto, hallado en una calle de esa localidad.

En San Miguel de Tucumán 1,354 kilómetros al noroeste de aquí, varios desconocidos dispararon contra una autopatrulla desde un automóvil, hiriendo gravemente al agente Andrés Evaristo Sánchez y un suboficial cuyo nombre no proporcionaron las autoridades. Este último fue además arrollado por los atacantes antes de huir.

Poco después estallaron dos bombas que causaron cuantiosos daños materiales en un estudio jurídico y en la sede del sindicato de Artes Gráficas de Tucumán, cuyos dirigentes eran investigados por supuestas actividades extremistas.

Últimas Noticias

Reta a Duelo un Embajador Argentino a un Senador

LONDRES, 13 de diciembre. (EFE)—El embajador de Argentina en Londres, Manuel de Anchorena, retará a duelo al senador argentino Luis León por unas declaraciones de éste, que el embajador considera injuriosas para su persona.

Según declaración de la embajada argentina a la agencia EFE el embajador Anchorena se ha sentido ofendido por ciertas declaraciones del senador Luis León aparecidas en la prensa argentina, por lo que considera el asunto como una cuestión de honor.

